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Эхо недели
Форум: Власть требует дешёвого жилья, а бизнес – понимания

Строили-строили... 
и под конец расстроились
Власть 
и строительный 
бизнес области 
действительно 
пытаются построить 
в первую очередь 
диалог, услышать 
друг друга... 
Но ничего хорошего 
из этого пока 
не получается. 
Такой в общем-то 
очевидный вывод 
напрашивается 
по итогам 
прошедшего 
в Архангельске 
15 декабря XX 
регионального 
строительного 
форума.

Два года назад губер-

натор Архангельской об-

ласти Игорь ОРЛОВ впер-
вые побывал на форуме и на 
протяжении трех часов при-
зывал строителей региона 
к активному диалогу с вла-
стью. А участники встречи, 
внимательно слушая, ста-
рались понять, серьезны ли 
его  намерения, или, как бы-
вало с предшественниками 
Орлова, это не более чем 
игра на публику. Чтобы «не 
выяснять позицию каждого 
представителя отрасли в от-
дельности», Игорь Анатоль-
евич предложил создать 
единую площадку в форма-
те, например, отраслевой 
ассоциации для выработки 

совместных решений. Про-
должения эта инициатива не 
получила. Есть форум, и есть 
общественный совет строи-
телей при губернаторе.

Номинально этого доста-
точно, вот только эффектив-
ному взаимодействию такие 
встречи не способствуют. На 
нынешнем форуме это при-
знал и сам Игорь Орлов, за-
явив, что не удается «нащу-
пать точки сотрудничества» 
для изменения ситуации на 
рынке в лучшую сторону. Он 
недоволен сроками сдачи 
бюджетных объектов, отсут-
ствием реакции бизнеса на 
предложения власти о более 
тесном контакте по возника-
ющим вопросам и так далее.

«То, что сегодня предла-
гает строительное сообще-
ство, не соответствует на-
шим требованиям ни по це-

нам, ни по срокам. К сожале-
нию, в последнее время мы 
сталкиваемся еще и с такой 
проблемой, как качество но-
востроек: переселять людей 
из аварийного жилья в дома, 
которые станут аварийны-
ми через два–три года, про-
сто недопустимо», – добавил 
глава региона.

Однако предъявлять об-
щие претензии к игрокам 
строительного сектора не 
совсем правильно. Ведь, по 
сути, несмотря на наличие 
таких площадок для обще-
ния и наличие СРО, их се-
годня ничто не объединяет. 
У строительных организа-
ций разная ресурсная база, 
технологии, интересы, свя-
зи с чиновниками. Если та-
кой крупный застройщик, как 
«Аквилон-Инвест», находит 
взаимопонимание с мэрией 

Архангельска, то его конкурент 
компания «Агентство-ТС», в лице 
гендиректора Григория ТАРАСУ-
ЛОВА, не перестает жаловаться 
на процветание бюрократизма 
в областном центре. Поэтому и 
предложить властям конструк-
тивные решения представите-
ли строительного бизнеса не в 
состоянии. Для этого нужна кон-
солидированная позиция, а ее 
нет и в помине. А частные жало-
бы на несовершенство законов, 
непрофессионализм и корруп-
цию воспринимаются губерна-
тором и его ближайшим окруже-
нием со скепсисом.

«Все наши инвестицион-
ные планы прозрачны, но мы не 
слышим от бизнеса, что имен-
но в них надо скорректировать. 
Есть отдельные эмоциональ-
ные всхлипы, которые не предъ-
явишь ни депутатам Госдумы, ни 
их коллегам в регионе», – заявил 

Ф
о

то
 А

л
е

кс
е

я 
Л

и
п

н
и

ц
ко

го

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Акценты

 ■Сбербанк не планирует 
вводить ограничения

Сбербанк опроверг информацию о якобы вводи-

мых ограничениях на выдачу наличных средств и не 

планирует блокировать карты международных пла-

тежных систем.

Сбербанк располагает необходимыми денежными ре-
сурсами – как в рублях, так и в иностранной валюте. Сбер-
банк не устанавливал и впредь не будет вводить никаких 
ограничений по снятию наличных средств, продаже и по-
купке валюты, а также по функционированию платежных 
карт. «Несмотря на повышенный поток клиентов, наблю-
дающийся за последние дни, Сбербанк обеспечивает ка-
чественный уровень сервиса по всем направлениям дея-
тельности», – сообщили в пресс-службе банка.

«Сбербанк продолжает свою деятельность в стабиль-
ном штатном режиме, – подчеркнула директор департа-

мента розничных нетранзакционных продуктов Сбер-

банка Наталья АЛЫМОВА. – Мы считаем, что канун Но-
вого года – это удачное время для того, чтобы создать от-
личный задел на будущее, грамотно распорядившись сво-
ими сбережениями». 

 ■ В области хотят построить 
могильник радиоотходов

Национальный оператор по обращению с ради-

оактивными отходами» (НО РАО), входящий в «Рос-

атом», изучает возможность строительства репози-

тория радиоактивных отходов в Архангельской обла-

сти. Об этом сообщает информационное агентство 

«FlashNord» со ссылкой на руководителя центра по свя-

зям с общественностью НО РАО Никиту МЕДЯНЦЕВА. 

«Строительство репозитория в Архангельской области 
– пока только планы. Чтобы начать его делать, необходи-
мо провести подготовительную работу. На Северо-Западе 
большое количество радиоактивных отходов. Должно быть 
место, где они будут безопасно сложены и не смогут иметь 
контакта с биосферой. Наша задача – создать надежную си-
стему захоронения, безвредную для окружающей среды», – 
рассказал глава департамента общественных связей ФГУП.

По словам Медянцева, проблему с захоронением ра-
диоактивных отходов «нужно было решать, как говорится, 
еще позавчера». «Однако мы исходим не только из сооб-
ражений безопасности, но и из того,  что без согласия об-
щественности ничего создавать нельзя. Соответственно, 
мы работаем последовательно по всем этим направлени-
ям», – отметил он.

 ■ «Судебные приставы 
закрыли ТЦ «De Luxe»

В Архангельске судебные приставы приостанови-

ли деятельность торгового центра «De Luxe», распо-

ложенного на Троицком проспекте. Причина – нару-

шение требований противопожарной безопасности. 

Основанием стали материалы проверки, проведенной 
сотрудниками Госпожнадзора. В частности, в ТЦ отсутство-
вал второй эвакуационный выход, что создавало серьез-
ную угрозу жизни и здоровью людей в случае возникнове-
ния пожара, сообщает пресс-служба регионального управ-
ления судебных приставов. 

Суд принял решение об административном приоста-
новлении деятельности торгового центра сроком на 15 су-
ток.  Производства данной категории подлежат немедлен-
ному исполнению. Судебные приставы выехали по указан-
ному адресу и опечатали вход в помещение. Если выявлен-
ные нарушения требований пожарной безопасности будут 
устранены ранее назначенного судом срока, деятельность 
ТЦ возобновится. 

 ■ Алексей Пеунков приговорён 
к 23 годам лишения свободы

19 декабря в Архан-

гельском областном суде 

был оглашен приговор по 

«делу Алексея Пеунко-

ва». Бывший депутат об-

ластного Собрания при-

говорен к 23 годам лише-

ния свободы, из которых 

первые пять лет он прове-

дет в тюрьме, а затем бу-

дет переведен в колонию 

строгого режима.

Гособвинение требовало для него пожизненного заклю-
чения за организацию убийств предпринимателей в 2004-м 
и 2006 годах, для двух других подсудимых – Альберта ТАЗЕ-
ЕВА и Георгия ЕВДОКИМОВА – по 20 лет лишения свободы.

Как уже сообщал «БК», 21 ноября коллегия присяжных 
восемью голосами против четырех признала Пеункова и 
его соучастников виновными и не заслуживающими снис-
хождения. 

Георгий Евдокимов проведет в заключении восемнад-
цать лет, Тазеев – семнадцать и лишится звания прапор-
щика милиции.
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Эхо недели

Позиция

 ■ Николай Евменов: 
«Застройщики проходят круги ада»

«Если здесь провести 
анонимный опрос, то 90% 
присутствующих оценят ин-
вестиционный климат в Ар-
хангельске и ряде других 
муниципальных образова-
ний области в негативном 
ключе. Об этом мы говорим 
на каждом форуме, но так и 
не движемся с места»,  – от-
метил Николай Евменов.

Правила игры, ответ-
ственность и обязательства 
должностных лиц, работаю-
щих с инвесторами, должны 
быть четко определены. Для 
этого надо вводить персо-
нальную ответственность: 
если инвестор с успехом об-
жалует позицию заказчика 
в суде, следует наказывать 
чиновника, который спрово-

цировал своими действиями 
эту ситуацию, дисквалифи-
кацией, уверен омбудсмен. 

«Мои коллеги в других 
регионах России поддержи-
вают такой подход, и мы бу-
дем пробивать эту норму на 
федеральном уровне, – про-
должает Николай Евменов. – 
Кроме того, хочу напомнить, 
что существует уголовная 
ответственность за препят-
ствование законной пред-
принимательской деятель-
ности. У нас она, получает-
ся, не действует. Приведу 
пример: в Кировской обла-
сти за последние несколь-
ко лет было возбуждено бо-
лее десяти таких уголовных 
дел. У нас ни одного. Нет ос-
нований?»

Архангельск должен бы 
стать примером для всей 
области в части вниматель-
ного отношения к застрой-
щикам, однако пока такого 
не наблюдается. 

«Не раз слышал о том, 
как все технические вопро-
сы легко улаживаются в Се-
веродвинске. К сожале-
нию, для большинства му-
ниципальных образований 
это почти чудо. Все долж-
но быть прозрачно, без лич-
ных просьб чиновникам в за-
коулках. Сегодня строите-
ли проходят круги ада, что-
бы соответствовать разно-
шерстным нормам градо-
строительной документации 
в муниципалитетах», – доба-
вил Николай Евменов.

Необычно эмоционально выступил на форуме 

уполномоченный при губернаторе Архангельской об-

ласти по защите прав предпринимателей Николай ЕВ-

МЕНОВ. По словам омбудсмена, если застройщик с 

успехом обжалует позицию заказчика в суде,  сле-

дует наказывать должностное лицо, которое спрово-

цировало своими действиями эту ситуацию, дисква-

лификацией.

«БК» по этому поводу замести-

тель губернатора Архангель-

ской области по инфраструк-

турному развитию Алексей 

АЛСУФЬЕВ.
В то же время, воспринимая 

жалобы строителей как «всхли-
пы», власть не слышит звучащие 
рациональные идеи и предло-
жения. У бизнеса своя правда, 
и она так же реальна, как и де-
фицитный областной бюджет на 
2015 год.

Два года назад много го-
ворилось о ренессансе в про-
изводстве стройматериалов 
на территории области. С тех 
пор стало только хуже: остано-
вил свою работу Савинский це-
ментный завод. В этом виноваты 
строители? А главное, правиль-
но ли оценивают власти актуаль-
ность этой проблемы? Со слов 
застройщиков понятно, что за-
воз стройматериалов издалека 
волнует их едва ли не в послед-
нюю очередь. Производство 
«сырья» у нас нерентабельно по 
понятным причинам: из-за высо-
ких тарифов энергетических мо-
нополий. Поэтому уповать здесь 
на совесть или заинтересован-
ность инвесторов бесполезно.

Недовольство чиновников 
нежеланием бизнеса возво-
дить дешевое социальное жи-
лье тоже высказывается не по 
адресу. По установленным на 
федеральном уровне расцен-
кам, в условиях постоянно ме-
няющихся правил госзакупок и 
бюрократизма качественное жи-
лье не построишь.

Каждый раз региональный 
строительный форум, несмо-
тря на старания организаторов, 
проходит как-то скомканно: в 
первые часы выступают пред-
ставители власти под редкие 
критические реплики из зала, а 
обсуждение реальных проблем 
остается на потом. Но это «по-
том» никогда не наступает: чи-
новники удаляются в свои каби-
неты, постепенно редеют и ряды 
бизнесменов, и ко времени, ког-
да вроде бы можно приступить 
к активному диалогу, вести его 
становится некому и не с кем.

Есть мнение
Олег ШЕВЧЕНКО, 

председатель межрегионального потребительского 

общества социальных программ «Содействие»:

– Борьба с ветхим жильем пока идет партизанскими ме-
тодами: какие-то непонятные компании с этим «врагом» бо-
рются. Предлагаю разработать реестр реальных, облада-
ющих собственными ресурсами и опытом застройщиков. 

Мы можем построить двухэтажный панельно-каркас-
ный дом за два месяца. В наших домах коммунальные пла-
тежи ниже, чем в аналогичных кирпичных, на 30-50%. К со-
жалению, в 2015 году нам нет смысла участвовать в тенде-
рах на постройку социального жилья. Глава Коноши оби-
делся на нас за то, что на выборах поддерживали его кон-
курента. Теперь конкурсная документация составляется 
так, что мы «пролетаем» мимо. 

Илья МАЛЬЦЕВ, 

директор  ООО «Северо-Западная 

строительная компания»:

– Собираемся раз в год, а эффекта нет. Наверное, надо 
какую-то программу принимать по развитию взаимоотно-
шений. Мы бы предложили приблизить нормативную до-
кументацию к жизненным реалиям. Невозможно за 30 ты-
сяч рублей за квадратный метр строить качественное жи-
лье. Это могут себе позволить только московские «варя-
ги». Вот только что на выходе получится? Нас приглашают 
участвовать в конкурсах, но часто за непомерное обеспе-
чение: 250 млн рублей. А имея негативный опыт, мы не уве-
рены, что нашу банковскую гарантию не реализуют и ком-
пания не лишится своих денег. 

Не так давно выиграли тендер на строительство шко-
лы в Цигломени стоимостью 200 млн рублей. Когда нача-
ли работать, возникли нюансы, приводящие к удорожа-
нию объекта. Например, необходимо было снести старую 
школу. На тот момент на территории Цигломени имелась 
своя свалка и весь огромный объем мусора можно было 
там утилизировать. Но потом она закрылась, и мы вынуж-
дены были возить мусор на общегородской полигон. Есте-
ственно, это дороже. В общем, все дополнительные рабо-
ты обошлись в 25 млн рублей. Мэрия обещала найти спо-
соб компенсировать эти затраты. Затем нам предложи-
ли выйти в суд с иском об оплате дополнительных издер-
жек. Мы так и сделали, предложили муниципалитету под-
писать мировое соглашение. Однако в администрации от-
казались, и разбирательство мы проиграли. 

Дмитрий ЖУРАВЛЁВ, директор ООО «Строй Центр»:

– Губернатор считает, что архангельские застройщи-
ки инертны и не участвуют в тендерах, поэтому приходит-
ся подписывать контракты с компаниями из других регио-
нов. Но тот же «Мордовстрой» имеет большой опыт и много 
сданных объектов в активе, поэтому по системе начисле-
ния баллов, которая используется на конкурсах, мы им за-
годя проигрываем. Это крупная компания, а мы – средняя.

Правительство ищет ответственных строителей, и мы 
готовы строить. Скажу больше: можем строить за свой счет 
под государственные гарантии. Но даже при таком раскла-
де сотрудничество с властью не очень получается. 

Тенденции: Продукты подорожают на 14-15%

«Доширак» на обед?
В первые месяцы 2015 года продукты на прилавках магазинов 
в России подорожают в среднем на 14-15%. Такие цифры озвучила 
Ассоциация компаний розничной торговли, объединяющая ведущих 
ритейлеров страны. О своих прогнозах «БК» рассказал Андрей 
БОЛДЫРЕВ – гендиректор НП «Панорама Retail» («Дисма», «Пять 
шагов», «Сигма»), одного из лидеров рынка в Архангельской области.

– Андрей Викторович, что сейчас про-

исходит на оптовом рынке продуктов?

– Поставщики приостанавливают отгрузку, 
потому что не знают, по какой цене отправлять 
товары. Некоторые так нам и говорят: «Приду-
мываем цены, поэтому не отгружаем». Одни 
пытаются привязать их к курсу доллара/евро, 
другие работают только по предоплате. 

Простой пример: вы – оптовик и купили 
за границей банку кофе за 80 рублей, прода-
ете в розницу за 85, та накрутит еще рублей 
пятнадцать. Рассчитаться с вами розничный 
продавец должен, допустим, через три неде-
ли. Но к этому времени оптовая цена банки 
кофе вырастает уже до 120 рублей. Несколь-
ко подобных операций, и вы просто «сжигае-
те»  свои деньги. Поэтому партнеры стали пе-
рестраховываться и затягивать с поставками. 

Конкретно в нашей компании значительно 
увеличились трудозатраты: приходится «нян-
читься» с каждым поставщиком. Они прихо-
дят и требуют: «Давайте деньги вперед, у нас 
все очень плохо». Жалуются на потерянные 
вложения. 

– А нам, покупателям, чего ждать от 

розничных цен? Все действительно так 

пессимистично?

– Мы не работаем на опережение, но с каж-
дой новой партией товара ценник неуклонно 
меняется в сторону увеличения. За оставшие-
ся до праздников дни рост цен на продоволь-
ствие в среднем на 3-4% неизбежен. Постав-
щики кофе, шоколада, соков уже предупреди-
ли нас, что поднимают планку и этот процесс 
продолжится после Нового года. Предполага-
ется, что в январе вся продукция импортного 
происхождения или с импортными ингреди-

ентами вырастет в цене еще на 30% (X5 Retail 
Group, владеющая федеральными торговы-
ми сетями «Пятёрочка», «Перекрёсток», «Кару-
сель», «Копейка», заявила о скором подорожа-
нии привозного алкоголя на 15-20%, чая и кофе 

– на 25-30%. – Прим. ред.). Нас уже настраи-
вают на это. Сейчас у некоторых моих коллег 
складывается впечатление, что лучше вообще 
бросить торговать. Что они, кстати, и делают.

– Есть объективный предел роста цен, 

когда покупательная способность резко 

падает и людям приходится выбирать что-

то подешевле... 

– Да, в следующем году многие импортные 
продукты уйдут с рынка и будут замещены бо-
лее дешевыми из-за отсутствия спроса. Ус-
ловно: в прошлом году мы продали шесть тонн 
киви, в этом году – всего тонну. Бананы за год 
выросли в цене в два раза. Это по фруктам. А 
так – чем больше доля валюты в товаре, тем он 
будет дороже, а значит, менее востребован. Эту 
долю пытаются снизить любыми способами: 
даже импортный зеленый горошек в Россию по-
ступает в сухом виде, здесь фасуется в банки, а 
потом продается под видом «краснодарского».  

Мы шутим, что «Доширак» и «Роллтон», ко-
торые лет десять назад были едва ли не са-
мыми популярными товарами, скоро вернут 
свои позиции. В последние годы люди ста-
рались все-таки покупать как можно меньше 
продуктов с консервантами, но теперь, ско-
рее всего, будет наблюдаться обратная тен-
денция. Шиковать и покупать коньяк «Хенес-
си» и сыр «Пармезан» почти никто не будет. 
Придется снова вспомнить о краснодарских 
винах и макаронах по-флотски.

Андрей САХАРОВ

Ажиотаж

 ■ Автосалоны бьют рекорды продаж

«Сумасшедший спрос на автомобили не 
угасает. Клиентов мало интересует модель, 
комплектация или цвет машины – покупа-
ют то, что есть в наличии, исходя только из 
имеющейся суммы. Цены на машины уже 
выросли процентов на 10%, и все ожида-
ют дальнейшего повышения. Люди просто 
избавляются от наличных денег, боясь их 
обесценивания», – рассказывает руководи-

тель отдела продаж автомобилей Nissan 

группы компаний «Автомир» Александр 

ФЕДЕРЯШИН.
Еще несколько месяцев назад автоса-

лоны жаловались на спад продаж, пред-
лагая различные скидки и подарки. Повы-
шение курса валют, неспокойная эконо-
мическая ситуация в стране и общая па-
ника подтолкнули к покупке автомоби-
ля даже тех, кто ее не планировал. Ажи-
отажу способствовали СМИ, сообщая о 
прекращении поставок дилерам. Однако 
их сведений архангельские продавцы не 
подтвердили.

В автосалоне официального диле-
ра Toyota компании «Аксель-Норд» прода-
ны практически все автомобили из шоу-ру-
ма и автомобили с пробегом. Многие кли-
енты приобретают машины, которые еще 
находятся на этапе перевозки. Инфор-

мацию о повышении цен здесь ожидают
 в конце месяца. 

Не все дилеры закупают машины за дол-
лары и евро, это касается в основном евро-
пейских моделей. По факту некоторые про-
давцы повышают цены, просто пользуясь 
растущим спросом и руководствуясь общей 
ситуацией на рынке. 

«Если есть возможность и желание ку-
пить автомобиль, лучше это сделать сей-
час и выбрать из того, что есть в автосало-
не. При заказе машины на поставку цена мо-
жет возрасти. Ажиотажный спрос коснулся 
и нашей компании – продажи резко пошли 
вверх», – констатирует маркетолог сети 

«Лаура» (официальный дилер марок Opel 

и Chevrolet) Кирилл ПЕТРУНЕВ.
Сейчас дилеры продают автомобили, ко-

торые были закуплены по старым ценам, и 
такая ситуация может продлиться до мар-
та. Салоны имеют стоковые запасы машин 
2014 года выпуска, а с начала 2015-го маши-
ны будут поставляться уже по новым ценам. 
При этом продаваться будут и те и другие. 
Маркетинговые манипуляции дилеров, по 
оценкам экспертов, позволят более-менее 
сдерживать цены, повышая их постепенно, 
без резких скачков. 

Илья ЛЕОНЮК

Ситуация на автомобильном рынке Архангельской области не отличается от об-

щероссийской: автосалоны бьют рекорды по продажам. Ожидая повышения цен, 

люди массово скупают автомобили.  



4
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 45 (717)  22.12.2014  WWW.BCLASS.RU

Губерния

Пресс-релиз Резонанс

 ■ «ОПОРА РОССИИ» продолжает  
антикоррупционный проект

Архангельское региональное отделение «ОПОРА 

РОССИИ» совместно с Правительством Архангельской 

области продолжает реализацию проекта «Профилак-

тика и противодействие коррупции в предпринима-

тельской среде».

В начале 2014 года специалисты АРО «ОПОРА РОССИИ» 
провели в Северодвинске «круглый стол» в рамках антикор-
рупционного проекта. Практические предложения участ-
ников были озвучены и внесены в резолюцию очередной 
конференции предпринимателей города для дальнейшей 
их реализации в муниципальных законодательных актах.

3 декабря в Архангельском деловом центре прошла 
встреча начинающих предпринимателей с бизнесмена-
ми со стажем. Эксперты «ОПОРЫ» провели анкетирование 
участников. Молодежь высказалась за ужесточение нака-
зания взяточников и за системный контроль над доходами 
и расходами государственных служащих.

В течение месяца АРО «ОПОРА РОССИИ» проводит не-
сколько выездных «круглых столов» и семинаров в районах 
области. Ближайший состоится 26 декабря в поселке Коно-
ша. На каждой встрече выдаются практические рекомен-
дации и материалы по противодействию коррупции, ведет-
ся анкетирование. 

24 декабря в 11.00 в деловом центре состоится подведе-
ние итогов реализации проекта в 2014 году. Получить кон-
сультацию, оставить обращение можно по адресу: г. Архан-
гельск, ул. Воскресенская, д. 105, к. 1 (агентство поддерж-
ки предпринимательства «Бинар»). Тел.: (8182) 21-38-05, 
21-38-06, с 10 до 18 часов в рабочие дни. 

Действует горячая линия АРО «ОПОРА РОССИИ» по про-
тиводействию коррупции: тел. (8182) 23-70-30.

 ■За молчание полицейский 
получал бесплатный бензин

В Северодвинске полицейскому предъявлено 

обвинение в получении взятки, сотрудникам ООО 

«Татнефть-АЗС-Запад» – в даче взятки.

Следственными органами Следственного коми-
тета РФ по Архангельской области и НАО предъявле-
но обвинение заместителю начальника отдела эко-
номической безопасности и противодействия кор-
рупции ОМВД России по г. Северодвинску в полу-
чении взятки, а бывшему директору Архангельско-
го филиала ООО «Татнефть-АЗС-Запад» и действующе-
му сотруднику данной организации – в даче взятки и 
посредничестве. 

По версии следствия, сотрудник полиции в 2011 году 
получил через посредника от директора Архангельско-
го филиала компании взятку в виде топливной карты, ко-
торой распоряжался по своему усмотрению до октября 
2014 года. Этот «подарок» предназначался за непривле-
чение компании к административной ответственности 
за недолив топлива клиентам  автозаправочной станции 
в Северодвинске.

После принятия решения о возбуждении уголовного 
дела подозреваемый – зам. начальника отдела экономи-
ческой безопасности и противодействия коррупции ОМВД 
России по г. Северодвинску – отстранен от исполнения слу-
жебных обязанностей.

В отношении сотрудника полиции, а также бывше-
го и действующего работников Архангельского фили-
ала ООО «Татнефть-АЗС-Запад» (взяткодателя и по-
средника) Ломоносовским районным судом Архангель-
ска избрана мера пресечения в виде заключения под 
стражу.

Взгляд

Разговоры – 
до $100 за баррель
То, что сейчас происходит с валютным 
рынком, – результат как экономических, 
так и политических процессов, 
которые происходят и в нашей 
стране, и на мировой арене. Думаю, 
правильным будет трезво оценить 
сложившуюся ситуацию, не впадая 
в крайности всеобщего уныния или 
шапкозакидальческих настроений.

Нужно констатировать, что чиновники, которые отве-
чают за основные направления развития страны, в оче-
редной раз «прошлись по граблям». К слову, малый биз-
нес несколько раз просчитывает последствия принима-
емых им решений, прежде чем переходит к активным 
действиям. 

Значительный обвал курса национальной валюты – 
результат отсутствия прогнозирования того, как поведут 
себя спекулянты в тот момент, когда Центробанк отойдет 
от управляемости плавающего курса российского рубля. 
Мне до сих пор непонятно, что мешало «убрать» валютных 
спекулянтов «до», а не «после»?

Сложившаяся ситуация – яркий индикатор профессио-
нализма топ-менеджеров Правительства РФ. Предприни-
матели, которые постоянно ждут от него очередного прояв-
ления «заботы», выражающейся в дополнительной нагруз-
ке на бизнес, уже не удивляются происходящему. Поверь-
те, невозможно всерьез осуждать действия людей, кото-
рые не пользуются в предпринимательской среде профес-
сиональным авторитетом. Мы понимаем, что рассчитывать 
можем лишь сами на себя. Каждый из нас в сложившейся 
ситуации использует свои способы защиты от очередно-
го просчета людей, получающих, кстати, немалые зарпла-
ты из бюджета, который складывается из общей «трудовой 
копеечки».

Сейчас «говорящие правительственные головы» вновь 
стали зачитывать мантру о развитии реального сектора 
российской экономики и о том, что углеводородная «игла» 

– это зло...
Но практика показывает, что серьезность подхода к этой 

проблеме обратно пропорциональна стоимости барреля 
нефти на заокеанской бирже, и как только вышеупомяну-
тый показатель перевалит за цифру в 100 долларов, «голо-
вы» сразу забывают о тех проблемах, которые еще недав-
но представляли как насущные.

Как иначе объяснить, что предпринимательская актив-
ность в стране снижается, малый бизнес безнадежно «ста-
реет», а принимаемые налоговые улучшения касаются лишь 
сколковских направлений.

Недавно на одном из мероприятий, касавшихся ин-
вестиционной привлекательности Архангельской об-
ласти, из уст губернского чиновника прозвучал упрек 
в том, что бизнес якобы не откликается на опросы, про-
водимые с целью улучшения предпринимательской 
среды, над которым неустанно работают в региональ-
ном правительстве. Ответ, прозвучавший из разных уст, 
был одинаков: «Нам надоело заполнять бумажки и обо-
значать проблемы. Мы хотим видеть решения этих про-
блем, а не пускаться в очередной «бег по кругу» с пу-
стой тратой собственного времени для чиновничьего 
отчета».

Предприниматели уже устали от показушной заботы, 
не приносящей ничего, кроме дополнительных взносов, 
которые выдумывают руководители депутатских комите-
тов, когда понимают, что им начинает не хватать шести-
значной заработной платы, своевременно индексирующей-
ся в случае инфляции.

Нужно прекращать болтовню и наконец начинать 
делать нашу страну не зависящей от стоимости угле-
водородов на внешних рынках. Предприниматель-
ство всегда готово подставить плечо и начать под-
нимать реальный сектор экономики, хотя мораль-
но многие из нас уже смирились с мыслью, что ма-
лый бизнес умрет. По крайней мере, в последнее вре-
мя на федеральном уровне делается все, чтобы это 
произошло.

Есть процессы, которые гораздо более значительно 
влияют на субъекты малого предпринимательства, чем про-
исходящее на валютном рынке. Но малый бизнес гибок. Мы 
переживали и более глубокие кризисы в 90-е и 2000-е. Ко-
нечно, будет тяжело, но мы готовы перестроиться, чтобы в 
очередной раз выжить.

Алексей КУВАКИН

сопредседатель Совета по МСП 
при мэре г. Северодвинска

БК

Индикатор: АТФ заканчивает год с прибылью

«Ни грамма квот не продадим»

Впервые за долгое время 
Архангельский траловый 
флот заканчивает год 
с прибылью: по итогам 
первых девяти месяцев с 
нее было уплачено 20 млн 
рублей налога. По словам 
генерального директора АТФ 
Алексея ЗАПЛАТИНА, это 
уже показатель стабильного 
экономического положения 
предприятия. «Однако не 
стоит думать, что прибыль 
получена за счет увеличения 
отпускных цен на рыбу: 
таким путем мы бы 
добивались этого результата 
лет сто», – отмечает он.

2014 год был для Архангельского тра-
лового флота переломным: произошла 
приватизация предприятия. Пакет ак-
ций перешел от Росимущества к компа-
нии «Вирма». 

«Конечно, мы пришли не из ниоткуда, 
следили за ситуацией в АТФ, но тем не 
менее, приехав в Архангельск и посмо-
трев все на месте, первое время испы-
тывали некую растерянность: и финан-
совая, и хозяйственная деятельность 
предприятия была на грани развала. 
Общая сумма просроченной задолжен-
ности в феврале превышала 1 млрд ру-
блей, включая почти 850 млн рублей дол-
га по кредиту «Собинбанка». Из 27 еди-
ниц флота только пять были на плаву», – 
рассказывает Алексей Заплатин. 

За восемь месяцев работы АТФ после 
прихода нового собственника все задол-
женности, в том числе по зарплате и на-
логам, удалось погасить – собственными 
силами предприятия, без привлечения 
дополнительных кредитов. Возобновили 
работу база технического обслуживания 
и рыбоперерабатывающий завод АТФ. 

«Может быть, скажу крамольную вещь, 
но строить океанический рыболовный 
флот в Архангельске – это изначально был 
нонсенс, – продолжает Алексей Заплатин. 

– 90% районов промысла находятся в та-
ком удалении от Архангельска, что, что-
бы добраться дотуда и вернуться обрат-
но, нужно совершить подвиг. Это просто 
очень дорого. Тем не менее АТФ – пред-
приятие потенциально рыночное. Иначе у 
нас не получилось бы вновь сделать его 
рентабельным: чудес не бывает. Просто  
оно стало работать само на себя». 

Пятнадцать из двадцати семи судов 
АТФ новым собственником были прода-
ны: держать их не имело смысла. В то же 
время специально для Архангельского 
тралфлота «Вирма» купила импортный 
траулер, получивший название «Холмо-
горы». По словам Алексея Заплатина, по-
сле дооборудования судно станет одним 
из лучших в Северном бассейне.  

Крупнотоннажных судов у предприя-
тия два – «Капитан Кравченко» и «Капи-
тан Горбачев». Последний, кстати, в свое 
время был выведен из эксплуатации, те-
перь в его модернизацию планируется 
вложить 12-15 млн долларов. 

«В 2015 году все квоты освоим сами, 
ни одного грамма никому не продадим», 

– говорит Алексей Заплатин.
После заключения приватизацион-

ной сделки между «Вирмой» и правитель-
ством области было подписано акцио-
нерное соглашение: в частности, поку-
патель АТФ взял на себя обязательство 
поставлять не менее 25% рыбы на реги-
ональный рынок. Это условие новый соб-

ственник выполняет. За 10 месяцев 2014 
года на экспорт ушло 22% продукции. 

«В действительности мы привезли 
в Архангельск больше четверти улова – 
процентов тридцать, – отмечает Алексей 
Заплатин. – Здесь мы продаем ее толь-
ко архангельским компаниям, а уж куда 
она идет дальше – не могу сказать. Во 
всяком случае, остается на российском 
рынке: это продукция не реэкспортная». 

На долю тралфлота приходится око-
ло 70% всех квот на вылов рыбы, имею-
щихся у предприятий отрасли в Архан-
гельской области. Поэтому именно АТФ 
вынуждена на своей территории «нести 
ответственность» за введение экономи-
ческих санкций. 

«Конечно, сейчас, с учетом эконо-
мической ситуации в стране, дорожает 
и наша продукция, но не быстрее, чем, 
например, молоко или хлеб», – считает 
Алексей Заплатин. 

Финансовый кризис в стране не очень 
страшит руководство предприятия. 

«Конечно, мы в менее выгодном поло-
жении, чем, например, ритейл, но, с дру-
гой стороны, в более выгодном, чем сфе-
ра услуг, – рассуждает Алексей Заплатин. 

– Мы производим товар, который всегда 
востребован. С какого перепуга я стал 
бы наращивать холодильные мощности, 
вкладываться во флот, набирать людей, 
если бы не был уверен, что предприятие 
перспективно и конкурентоспособно?». 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист
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Городская среда
ЖКХ: Где искать деньги на инвестпрограмму «Водоканала»?

Тариф установлен. 
Но ниже и «не тот»...

Региональное 
агентство по 
тарифам и ценам 
установило тариф на 
техприсоединение 
строящихся объектов к 
сетям архангельского 
«Водоканала». 
Как считают в 
правительстве 
области, теперь у 
МУПа нет оснований 
без конца отказывать 
застройщикам в 
подключении. С 
позиции руководства 
«Водоканала», как 
раз региональные 
чиновники затягивали 
решение вопроса. 
Но главное – это не 
тот тариф, с которым 
можно планировать 
масштабные ремонты 
водопровода и 
канализации города.

Тариф на техприсоеди-
нение строящихся объектов 
к сетям «Водоканала», вели-
чиной которого в совокупно-
сти с тарифами на подключе-
ние к тепловым и электросе-
тям, по выражению губерна-
тора Игоря ОРЛОВА, можно и 
«убить любой инвестпроект» 
в Архангельске, стал в два-
три раза ниже рассчитанно-
го ранее – летом 2014 года. 

Как было отмечено на со-
вещании в правительстве об-
ласти, сейчас при расчетах 
специалисты учитывали пре-
жде всего данные Министер-
ства строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства 
РФ, в то время как ранее за 
основу брались «предпо-
ложения» «Водоканала». На 
подключение новых зданий 
к водоснабжению в рамках 

недавно утвержденной ин-
вестиционной программы 
предприятия планируется 
направить почти 300 млн ру-
блей, к системе водоотведе-
ния – 322 млн.

«Снижение тарифов – 
серьезное подспорье для 
бизнеса, важный шаг к улуч-
шению инвестиционного 
климата в областном цен-
тре, уменьшению себестои-
мости всех строящихся объ-
ектов», – уверен губернатор. 

По оценке руководства 
региона, «теперь у «Водока-
нала» пропали последние ос-
нования отказывать застрой-
щикам в техприсоединении». 

Директор МУП «Водока-
нал» Сергей РЫЖКОВ с такой 
трактовкой ситуации, мягко 
говоря, не согласился. 

«Во-первых, все расче-
ты проводятся нами в соот-
ветствии с постановлением 
Правительства РФ и мето-
дическими указаниями, ут-

вержденными Федеральной 
службой по тарифам, – от-
метил Сергей Рыжков. – Что 
касается ориентировочной 
платы, утвержденной агент-
ством в июле этого года, 
она устанавливалась не по 
«предположениям» «Водока-
нала», а по решению рабочей 
группы при губернаторе Ар-
хангельской области. И де-
лалось это для того, чтобы в 
отсутствие тарифа, утверж-
дение которого правитель-
ство откладывало в общей 
сложности года два, можно 
было выдавать технические 
условия на проектирова-
ние сетей для подключения 
новых объектов строитель-
ства в городе, прежде всего – 
жилья».

Средств из регионально-
го бюджета на эти цели му-
ниципальному предприятию 
ранее не выделялось, не вы-
деляется и сейчас, уточнил 
директор «Водоканала». 

«Установление тарифа на 
техприсоединение не озна-
чает «автоматического» по-
лучения предприятием де-
нег: финансирование будет 
напрямую зависеть от коли-
чества заявок от застройщи-
ков, – сказал Сергей Рыжков. 

– Единственным гарантиро-
ванным источником средств 
для начала работ по модер-
низации городских сетей яв-
ляется инвестиционная над-
бавка и амортизационные 
отчисления в тарифе МУПа 
на услуги по водоснабже-
нию и водоотведению. Это 
более 250 млн рублей, кото-
рые должны быть вложены в 
ремонт и строительство во-
допровода и канализации. 
Однако этот тариф прави-
тельством области до сих 
пор не утвержден. Как и та-
риф для МУП «Водоочистка», 
что ставит под угрозу надеж-
ность водоснабжения окраин 
Архангельска».
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Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист
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Проекты

 ■ В планировке Архангельска 
вновь появился трамвай

В Архангельске прошли публичные слушания, на 

которых одобрены проекты планировки жилых райо-

нов Кузнечиха, Кузнечихинский промузел, Исакогорка. 

Документы представили разработчики из «Нижегород-

гражданНИИпроекта».

Как отметил директор департамента градостроитель-

ства Ян КУДРЯШОВ, при разработке проектов планировки 
данных районов особое внимание уделялось развитию улич-
но-дорожной сети.

«Один из ключевых пунктов – это новая развязка и мост, 
который пока носит условное название Шилов. Он есть в ген-
плане, мы подробнее прорабатываем подъезды к нему. И, со-
ответственно, смотрим, как изменится близлежащий район, 
что мы должны сделать, чтобы планируемый объект был удо-
бен горожанам, – рассказывает Ян Кудряшов. – Понятно, что 
это работа на перспективу, но без проекта планировки лю-
бому инвестору будет невозможно разработать технический 
проект моста».

Для этого была тщательно изучена вся застроенная терри-
тория, обозначены районы перспективной жилой застройки. 
И, конечно, произведены расчеты по созданию дополнитель-
ных социальных объектов: детских садов, школ, больниц и т. д.

Так, жилой район Кузнечиха, занимающий площадь 369,6 
га от ул. Логинова до железнодорожных путей и Талажского 
шоссе, по проекту планировки должен иметь две новые спор-
тивные зоны: напротив нового микрорайона (в районе Шило-
ва моста) определено место для строительства ФОКа. Зона 
открытых спортивных площадок раскинется и между пеше-
ходным и Кузнечевским мостами.

Помимо жилой застройки в размере 321 тыс. кв. м, здесь 
должны быть возведены три детских сада на 280 мест каждый, 
яхт-клуб, здания общественного назначения. Также предус-
мотрена возможность реконструкции стадиона «Динамо». В 
перспективе на ближайшие 25 лет здесь предлагается воз-
вести два детских сада по 400 мест, две школы общей вме-
стимостью 1300 мест, ФОК, торгово-развлекательный центр, 
медицинский центр, поликлинику, административно-дело-
вые комплексы с гостиницами и научно-производственны-
ми центрами.

Развитие улично-дорожной сети и транспортного обслу-
живания предполагает не только реконструкцию существу-
ющих улиц и расширение проезжих частей. Вдоль проспекта 
Ломоносова проектом предусмотрено строительство трам-
вайной линии 2,4 км и линии троллейбуса 1,3 км. Для удоб-
ства движения автотранспорта планируется кольцевая раз-
вязка на пересечении пр. Обводной канал, ул. Гагарина и ул. 
Теснанова и двухуровневая развязка на пересечении пр. Об-
водный канал и пр. Дзержинского. 

Особое внимание на развитие улично-дорожной сети 
уделено и в проекте планировки Кузнечихинского промуз-
ла. Здесь запланировано возведение двух мостов через р. 
Кузнечиха. Они носят условные названия Кировский и мост 
СЦБК. Проект предусматривает также строительство и но-
вых транспортных развязок. Так, на Окружном шоссе поя-
вится еще одно «кольцо», двухуровневые развязки соеди-
нят ул. Железнодорожная (условное название) и Четвертый 
проезд, а также Окружное шоссе и Арктическое шоссе (ус-
ловное название).

Сама же территория промузла площадью 584,5 га обре-
тет четкую структуру и границы. Ведь сегодня здесь располо-
жен ряд крупных промышленных и производственных пред-
приятий, нуждающихся не только в транспортной доступно-
сти, но и в решении экологических вопросов.

В Исакогорке предложено развивать малоэтажное и сред-
неэтажное жилищное строительство в районе Лесной Речки. 
В перспективе здесь появится район, обеспеченный детскими 
садами, школами, поликлиникой, спортивным центром и т. д. 

Предлагается размещение производственных зон в вос-
точной части района (вдоль существующей автомобильной 
дороги на Новодвинск).

Предусмотрена реконструкция магистральной улицы и 
строительство новых улиц. Появятся новая транспортная раз-
вязка на автодороге М8 и предмостовая площадь на ул. Тя-
говая.

По сообщениям пресс-службы мэрии Архангельска
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Стратегия
Профессия: 22 декабря энергетики отмечают свой праздник

Энергия – наша работа
Наверное, не случайно День энергетика отмечается 
в один из самых коротких дней в году – 22 декабря, 
когда люди особенно нуждаются в свете и тепле. 
В этот праздник, как, впрочем, и в приближающийся 
Новый год, многие энергетики будут нести свою 
службу. О трудностях и заботах коллектива 
предприятия накануне праздника мы побеседовали 
с директором филиала ОАО «МРСК Северо-Запада» 
«Архэнерго» Игорем КОТЕНКО. 

– Игорь Михайлович, Ар-

хангельская область – огром-

ная территория. Чтобы устра-

нить аварию, энергетикам за-

частую нужно преодолеть де-

сятки, а то и сотни километров 

пути. Случалось хотя бы ново-

годние праздники отмечать без 

происшествий?

– Энергетики всегда должны 
быть готовы к нештатным ситуа-
циям. И новый 2015 год наши кол-
леги вновь будут встречать на де-
журстве, чтобы в случае аварийно-
го отключения  как можно быстрее 
восстановить энергоснабжение. 

В филиале «Архэнерго» рабо-
тают 2300 человек. Это на всю Ар-
хангельскую область, где большая 
часть территорий – труднодоступ-
ная. Безусловно, мы можем нанять 
вертолет, но только в исключитель-
ных аварийных ситуациях. Все 
остальное время наши работники 
делают обходы линий пешком.  И 
не случайно в поселках и деревнях 
у жителей осталось соответствую-
щее отношение к электрику, как к 
одному из самых ценных работни-
ков, от которого зависит жизнь на-
селенного пункта... 

К сожалению, ничего вечного 
не бывает, и неполадки в сетях по 
разным причинам будут случать-
ся всегда. Другой вопрос – с какой 
эффективностью они устраняют-
ся. Если брать третью категорию 
потребителей, к которым относят-
ся небольшие поселки и деревни, 
нормативный срок восстановле-
ния электроснабжения – сутки. 

По предварительным ито-
гам этого года средняя скорость 
устранения повреждений на объ-
ектах «Архэнерго» составила око-
ло 3,5 часа против пяти часов го-
дом ранее. 

Конечно, где-то устраняли и 
за 20 минут... Но нужно учитывать, 
что наша задача – не просто най-
ти место повреждения, а предус-
мотреть варианты переключений, 
чтобы обеспечить альтернативное 
энергоснабжение объектов на вре-
мя ремонта. Или подключить пере-
движной источник электроснабже-
ния – иногда это проще, к примеру, 
если речь идет о населенном пун-
кте из пяти домов. 

Чтобы включить свет в этих 
пяти домах, порой нужно пройти 
до 40 км. Не всегда спасает вез-
деход, ремонтные бригады с обо-
рудованием добираются до места 
на лыжах. Вот в таких тяжелых ус-
ловиях приходится работать энер-
гетикам...

– Как вы оцениваете пре-

стижность профессии?

– «Архэнерго» – одно из немно-
гих крупных инфраструктурных 
предприятий региона, сотрудники 
которого трудятся на всей терри-
тории области – от Мезени до юж-
ных районов.Компания обеспечи-
вает энергоснабжение около 440 
тысяч потребителей на территории 
246 тысяч кв. км.

В определенной степени инте-
рес сотрудников удается поддер-
живать за счет полного социаль-
ного пакета. Но, к сожалению, мы 

не можем похвастаться высокими 
зарплатами. Как результат – зна-
чительный отток квалифицирован-
ного персонала, в основном сред-
них лет. Специалисты уходят туда, 
где платят больше, нет ненорми-
рованного рабочего дня, когда 
приходится работать и ночью, и в 
выходные дни... 

Кроме того, у нас все сотруд-
ники, включая директора, один раз 
в год сдают экзамены. От этого, 
кстати, напрямую зависит размер 
премии. Работникам приходится 
постоянно находиться в тонусе, 
повышать свою квалификацию. С 
этим не каждый может справить-
ся, а только тот, кто действительно 
заинтересован в результатах сво-
его труда и по-настоящему любит 
нашу профессию. 

Проблема с кадрами и в сель-
ских населенных пунктах, где идет 
процесс оттока населения. Поэто-
му надо отдать должное трудовым 
династиям энергетиков, которые 
остаются верными своему призва-
нию и предприятию. 

– Сколько в «Архэнерго» тру-

довых династий?

– В компании насчитывается 55 
династий энергетиков: двадцать 
шесть из них имеют звание «почет-
ные трудовые» и двадцать девять – 

«трудовые». Суммарный стаж пер-
вых – от 75 до 162 лет, вторых – не 
менее 50 лет. 

Трудовые династии всегда 
были опорой коллектива «Арх-
энерго». Где работают династии, 
там выше профессионализм, боль-
ше опыта и стабильности, навыки 
передаются из поколения в поко-
ление. Связанные родственными 
узами люди всячески поддержи-
вают честь фамилии. Отсюда тру-
долюбие, старательность и добро-
совестность. 

Думаю, что родители приво-
дят детей в энергетику, потому 
что еще помнят, что такое насто-
ящая социальная защищенность. 
Пусть в «Архэнерго» не самая вы-
сокая оплата труда, но это 100%-
ная гарантия законного отпуска, 
больничных, отчислений в соци-
альные фонды, «белой» зарплаты, 
компенсации проезда к месту от-
дыха. 

В филиале «Архэнерго» всем 
работникам предоставляются со-
циальные льготы и гарантии, за-
крепленные в коллективном до-
говоре электропрофсоюза с ру-
ководством компании. Предприя-
тие добровольно производит ре-
гулярные отчисления за работни-
ков в рамках дополнительного ме-
дицинского страхования. Забота 

об охране здоровья и профилак-
тика профессиональных заболе-
ваний – один из приоритетов ра-
боты с персоналом.

Для наших сотрудников регу-
лярно проводятся спортивные и 
культурно-массовые мероприятия, 
поддерживается здоровый образ 
жизни. Совершенствованию про-
фессиональных навыков работни-
ков способствуют  конкурсы проф-
мастерства. Для развития творче-
ского потенциала в компании про-
водятся фестивали искусств. Кор-
поративные мероприятия различ-
ного уровня помогают сплотить 
коллектив. Эта социальная рабо-
та по развитию кадрового потен-
циала помогает закрепить талант-
ливых, трудолюбивых и высококва-
лифицированных специалистов.

Да, в частных структурах мож-
но больше получать, но рано или 
поздно мы все выходим на пенсию, 
чаще болеем... Выбор в пользу со-
циальных гарантий и любовь к про-
фессии являются определяющи-
ми для  региональной энергетики. 
На этом и держится интерес наших 
сотрудников. И пока есть трудовые 
династии, пока дети выбирают се-
мейную профессию, значит, свет 
будет исправно поступать в дома 
северян.

– Тем не менее в «Архэнерго» 

есть и вакансии...

– Всего в Архангельской обла-
сти – около 50-ти. И все разно-
плановые. Причем половина – это 
средний технический персонал 
(мастера, бригадиры). Надо ска-
зать, что мы работаем с выпускни-
ками учебных заведений, – стара-
емся примечать ребят из районов. 
Объясняем им, что, вернувшись на 
свою малую родину, они могут по-
лучить у нас хорошую работу, жи-
лье и стабильность.

– День энергетика – празд-

ник для всех?

– Этот праздник для тех, кто ду-
шой и сердцем предан энергетике, 
кто искренне любит свою профес-
сию. У меня родители энергетики, 
и я остаюсь верен своему делу 
много лет, знаю историю отрасли. 
Для тех, кто приводит в энергети-
ку своих детей, это действительно 
праздник. Трудовые династии от-
мечают его всей семьей.

Конечно, условия, в которых 
энергетикам приходится выпол-
нять свой служебный долг, очень 
суровые, и в этот день самое вре-
мя выразить слова благодарности 
всему коллективу «Архэнерго». Не-
смотря на все сложности: ночью, в 
мороз, в жару – наши специалисты 
работают добросовестно и «дер-
жат» на себе энергосистему Ар-
хангельской области. 

В этот праздничный день же-
лаю всем своим коллегам безава-
рийной работы, профессиональ-
ной стойкости в преодолении 
трудностей, семейного благопо-
лучия, добра и света!

Справка
«Архэнерго» – филиал ОАО «Межрегиональная распределительная 

сетевая компания Северо-Запада» (дочерняя компания ОАО «Россети»). 
Обеспечивает передачу и распределение электроэнергии на территории 
Архангельской области. Общая протяженность воздушных и кабельных линий 
электропередачи – 26 000 км. Количество подстанций напряжением 35 кВ 
и выше – 165, установленная мощность силовых трансформаторов 35 кВ 
и выше – 2192,9 МВА. В составе филиала ОАО «МРСК Северо-Запада» 
«Архэнерго» четыре производственных отделения: Архангельские, 
Вельские, Котласские и Плесецкие электрические сети.
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Финансы
Технологии: «Партнер Онлайн» всегда на связи

Ипотека Сбербанка: 
быстрее и проще
Электронный сервис Сбербанка «Партнер Онлайн» позволяет 
сократить срок рассмотрения заявки на ипотеку в два раза 
и получить решение по кредиту без посещения банка. 

Система «Партнер Он-
лайн» – это уникальная раз-
работка Сбербанка, позво-
ляющая потенциальным 
ипотечным заемщикам су-
щественно упростить про-
цесс приобретения жилья 
и сделать его еще более 
оперативным. Возможность 
доступа к сервису имеют 
только аккредитованные 
банком агентства недвижи-
мости и застройщики. 

Дружественный интер-
фейс и простота использо-
вания данного сервиса по-
зволяют менеджерам пар-
тнеров предоставлять ис-
черпывающие консульта-
ции клиентам по условиям 
жилищных кредитных про-
грамм Сбербанка и даже 
произвести расчет сум-
мы предстоящего плате-
жа. Средний срок рассмо-
трения заявки, принятой в 
офисе партнера, не более 
трех дней. При этом менед-
жер Сбербанка, закреплен-
ный за компанией-партне-
ром, оперативно сообщит 
вам о статусе рассмотре-
ния заявки на всех этапах 
кредитного процесса – от 
поступления заявки в банк 
до ее одобрения.

Обладая полной инфор-
мацией о возможностях 
приобретения квартиры с 

использованием ипотеки  
(сумма одобрения Сбер-
банком может превышать 
изначально запрошенную 
сумму), клиент сможет при-
нять правильное решение в 
выборе объекта недвижи-
мости.

Сервис оформления за-
явок на ипотечное кредито-
вание Сбербанк предостав-
ляет только аккредитован-
ным партнерам – участни-
кам рынка недвижимости. 

В строительно-инве-
стиционном холдинге «Ак-
вилон-Инвест», одном из 
ведущих партнеров Сбер-
банка, уже внедрен новый 
сервис.

Клиенты обоих компа-
ний уже оценили удобство 
работы с новым сервисом 
и стали счастливыми об-
ладателями собственных 
квадратных метров благо-
даря тому, что появилась 
возможность получать не 
только полную информа-
цию об объектах недвижи-
мости, но и оперативно за-
полнить заявку на получе-
ние ипотеки от Сбербанка в 
офисе компании «Аквилон-
Инвест». В условиях посто-
янного роста цен на недви-
жимость, экономия време-
ни на оформление ипотеки 
и подбор варианта неред-

ко приводит к  экономии 
средств на покупку квар-
тиры.

На выбор к лиентов 
строительно-инвестицион-
ный холдинг «Аквилон-Ин-
вест» предлагает несколь-
ко аккредитованных Сбер-
банком жилых комплексов в 
разных районах Архангель-
ска – в деловом центре на 
улице Воскресенской (ЖК 
«Триумф-2», ЖК «Импери-
ал» и ЖК «Империал-2»), на 
набережной (ЖК «Омега-
Хаус»), в тихом центре го-
рода (ЖК «Зеленый квар-
тал»), в Соломбале (ЖК «Ав-
рора»), на Ленинградском 
(ЖК «Уютный).

 При строительстве 
каждого дома  применя-
ются самые современные 
строительные технологии, 
а внутренние помещения 
квартир спроектированы 
по концепции «Разумные 
метры». Преимущество 
концепции заключается в 
том, что квартиры лишены 
главного недостатка  типо-
вых домов со стандартны-
ми планировками – невос-
требованных пространств, 
которые в дальнейшем по-
купатель не сможет исполь-
зовать. Соответственно, 
не нужно будет платить за 
«лишние» метры – клиент  

может выбрать себе толь-
ко тот формат жилого по-
мещения, который нужен 
именно ему. 

Одним из таких объек-
тов является жилой ком-
плекс премиум-к ласса 
«ОмегаХаус», который воз-
водится в самом центре 
Архангельска на набереж-
ной Северной Двины между 
улицами Поморской и Во-
лодарского. Расположе-
ние комплекса уникально: 
так близко к воде масштаб-
ных строений в Архангель-
ске еще не было. Благода-
ря особой форме здания из 
большинства квартир от-
крывается вид на реку; мно-
гие квартиры имеют вит-
ражное остекление окон-
ных проемов. Несмотря на 
расположение в пешеход-
ной зоне, комплекс обла-
дает высокой транспорт-
ной доступностью. В лю-
бую точку города можно по-
пасть за считанные минуты.
Дополнительными преиму-
ществами жилого комплек-
са «ОмегаХаус» станут соб-
ственный фитнес-центр с 
бассейном, частный дет-
ский сад и вместительный 
подземный паркинг, кото-
рые расположатся на пер-
вом и цокольном этажах 
здания. Для удобства бу-
дущих жильцов на терри-
тории комплекса предус-
мотрены также детские и 
игровые площадки, зоны 
отдыха для детей и взрос-
лых и гостевой паркинг.

С подробной информа-
цией об объектах и проект-
ными декларациями мож-
но ознакомиться на сайте 
строительно-инвестици-
онного холдинга «Аквилон-
Инвест».

Центральный офис «Аквилон-Инвест»: 

г. Архангельск, ул. Попова, 14, 6-й этаж

Тел. (8182) 65-00-08

Дополнительный офис в ТЦ «Полюс»: 

г. Архангельск, ул. Тимме, 4, 3-й этаж

Тел. (8182) 64-24-24

Дополнительный офис в г. Северодвинске: 

г. Северодвинск, пр. Морской, 15, 3-й этаж

Тел. (8184) 52-00-00

Подробная информация о системе «Партнер Онлайн» и кредитных 

программах Сбербанка на официальном сайте www.sberbank.ru, 

по тел. 88005555550, в любом офисе Сбербанка

ОАО «Сбербанк России». Ген. лицензия Банка России №1481 от 08.08.2012. Реклама

ЖК «ОмегаХаус»
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Акция

 ■ Tele2 открывает сезон охоты 
Альтернативный оператор мобильной связи 

Tele2 запустил кампанию «Сезон открыт». Ее цель 

– научить пользователей услуг связи разбираться в 

ошибках тарификации и не оставлять без внимания 

недобросовестное обслуживание.

В рамках проекта «Сезон открыт» абоненты любого 
мобильного оператора могут проверить детализацию 
своего счета и в случае обнаружения некорректных дан-
ных рассказать об этом на сайте zahvost.ru. За свои ком-
ментарии и замечания пользователи будут получать бо-
нусы и подарки от Tele2.

Также на сайте zahvost.ru Tele2 рассказывает абонен-
там об уловках и приемах, которые могут использовать 
недобросовестные операторы. Среди них:

– «Медвежья услуга» – подключение ненужных або-
ненту услуг без его уведомления;

– «Роковая ошибка» – случайная опечатка в команде, 
ставшая причиной подключения ненужных услуг;

– «Призрачная оплата» – взимание платы за услуги, 
которые ранее были бесплатными.

Проверить детализацию счета и посмотреть список 
подключенных услуг абоненты могут в личном кабинете 
на сайте своего мобильного оператора. Для управления 
мобильными услугами клиентам Tele2 доступен удобный 
сервис «Мой Tele2» my.tele2.ru.

Акция «Сезон открыт» продлится до 15 февраля 2015 
года.

«Честный и открытый диалог с абонентами позволя-
ет делать наши услуги лучше, продукты удобными, про-
стыми и понятными. Никто не застрахован от ошибок, но 
именно обратная связь позволяет их исправлять. Если 
абоненты обнаружат какие-либо неточности в наших ус-
лугах, мы примем это во внимание и максимально быстро 
отреагируем, а также приложим все необходимые усилия 
для их исключения в будущем», – пояснил коммерче-

ский директор Tele2 Архангельск Александр КУЛЬБА.
Напомним, что в апреле 2014 года Tele2 запустила но-

вую платформу «Честность». В коммуникациях с абонен-
тами оператор честно и открыто информирует обо всех 
условиях оказания услуг. Компания подчеркивает, что та-
рифы Tele2 просты и понятны, в них нет скрытых условий.

Реклама
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БК-бухгалтеру
Законодательство: Как пересчитать «материнские» выплаты и «отпускные»?

Индексация «детских» пособий – 2015
Законом от 1 декабря 2014 г. 
№ 384-ФЗ «О федеральном 
бюджете на 2015 год и на плановый 
период 2016 и 2017 годов» определено, 
что размер индексации «детских» 
пособий в 2015 году составит 1,055. 
Таким образом, с 1 января 2015 года 
размеры «детских» пособий возрастут. 
В данном случае бухгалтеру нужно 
не только правильно установить 
новый размер «детских» выплат, 
но и разобраться, какие из ранее 
назначенных выплат придется  пересчитать.

Порядок индексации и 
перерасчета государствен-
ных пособий гражданам, 
имеющим детей, опреде-
лен Законом от 19 мая 1995 г. 
№ 81-ФЗ. Статьей 4.2 дан-
ного закона установлено, 
что «детские» пособия еже-
годно индексируются исхо-
дя из прогнозного уровня 
инфляции, установленного 
федеральным законом о фе-
деральном бюджете на со-
ответствующий финансо-
вый год и на плановый пери-
од. Указанной нормой уста-
новлен и перечень «детских» 
выплат, подлежащих такой 
индексации. Из них работо-
датель платит следующие 
пособия:

– единовременное посо-
бие женщинам, вставшим на 
учет в медицинских учреж-
дениях в ранние сроки бе-
ременности (ст. 10 Закона 
№ 81-ФЗ);

– единовременное посо-
бие при рождении ребенка 
(ст. 12 Закона № 81-ФЗ);

– ежемесячное посо-
бие по уходу за ребенком 
до достижения им возрас-
та полутора лет (ст. 15 За-
кона № 81-ФЗ). В данном 
случае индексации подле-
жат минимальные размеры 
таких «отпускных», выплачи-
ваемых по уходу за первым, 
вторым ребенком и после-
дующими детьми.

КОЭФФИЦИЕНТ 

ИНДЕКСАЦИИ

Показатель уровня ин-
фляции на 2015 год уста-

новлен пунктом 1 статьи 1 
Закона от 1 декабря 2013 г.
№ 384-ФЗ «О федераль-
ном бюджете на 2015 год и 
на плановый период 2016 и 
2015 годов». Он составля-
ет 5,5 процента. При этом 
в пункте 2 статьи 8 Закона 
№ 384-ФЗ отдельно оговоре-
но, что с 1 января 2015 года 
размер индексации государ-
ственных пособий гражда-
нам, имеющим детей, пред-
усмотренных статьей 4.2 За-
кона № 81-ФЗ, равен 1,055.

Итак, «детские» посо-
бия в 2015 году должны 
быть проиндексированы на 
коэффициент 1,055. Речь 
идет об индексации посо-
бий, установленных в фик-
сированном размере. В дан-
ном случае необходимо учи-
тывать, что проиндексиро-
ванные пособия до целых 

рублей не округляются (см., 
напр., письма ФСС от 28 ян-
варя 2014 г. № 17-03-11/06-
1026 , от 28 декабря 2011 г. 
№ 14-03-18/05-16244). Кро-
ме того, индексации подле-
жат не базовые размеры по-
собий, установленные в со-
ответствующих положениях 
Закона № 81-ФЗ, а действу-
ющие в предыдущем году (с 
учетом всех ранее произве-
денных корректировок  (см., 
напр., письма ФСС от 28 ян-
варя 2014 г. № 17-03-11/06-
1026, от 19 декабря 2012 г. № 
15-03-11/12-17008, от 28 де-
кабря 2011 г. № 14-03-18/05-
16244, от 10 декабря 2009 г. 
№ 02-10/07-12722).

НОВЫЕ РАЗМЕРЫ 

ПОСОБИЙ

А теперь прист упим, 
собственно, к индексации 

«детских» пособий. Для на-
чала вспомним размеры по-
собий, которые были уста-
новлены на 1 января 2014 
года. Так, единовременное 
пособие женщинам, встав-
шим на учет в медицинских 
учреждениях в ранние сро-
ки беременности, составлял 
515,33 руб. Единовременное 
пособие при рождении ре-
бенка с 1 января 2014 года 
было равно 13 741,99 руб. 
(см., письмо ФСС от 28 ян-
варя 2014 г. № 17-03-11/06-
1026). Минимальный раз-
мер ежемесячного пособия 
по уходу за первым ребен-
ком до полутора лет (за пол-
ный календарный месяц) в 
2014 году был равен 2576, 63 
руб., а за вторым и последу-
ющим детьми – 5153,24 руб.

Теперь к названным по-
собиям применяем коэф-
фициент 1,055 и получаем, 

что в 2015 году размеры дет-
ских пособий будут составлять:

–  е д и н о в р е м е н н о е п о -
с о бие при р ож д ении р е -
бенка – 14 497 руб. 80 коп. 
(13 741,99 x 1,055);

– пособие за постановку на 
учет в ранние сроки беремен-
ности – 543 руб. 67 коп. (515,33 
x 1,055).

– минима льный размер 
ежемесячного пособия по 
уходу за первым ребенком 
в  в о з р а с т е  д о  п о л у т о -
ра лет – 2 718 руб. 34 коп. 
(2 576,63 x 1,055);

– минимальный размер еже-
месячного пособия по ухо-
ду за вторым и последующи-
ми детьми в возрасте до по-
лутора лет – 5 436 руб. 67 коп. 
(5 153,24 x 1,055).

Для наглядности размеры 
«детских» пособий, действую-
щие в 2014 и 2015 годах, сведем 
в одну таблицу1.

Также отметим, что соглас-
но статье 5 Закона № 81-ФЗ 
размеры госпособий гражда-
нам, имеющим детей, в райо-
нах и местностях, где установ-
лены районные коэффициен-
ты к зарплате, определяются 
с применением этих коэффи-
циентов, которые учитывают-
ся при исчислении указанных 
пособий в случае, если они не 
учтены в составе заработной 
платы. Иными словами, разме-
ры «детских» пособий, выпла-
чиваемых за постановку на учет 
в ранние сроки беременности, 
при рождении ребенка, а также 
минимальные размеры пособий 
по уходу за ребенком до полу-
тора лет дополнительно индек-
сируются на районные коэффи-
циенты.

РАЗМЕРЫ «ДЕТСКИХ» ПОСОБИЙ, 

ВЫПЛАЧИВАЕМЫЕ РАБОТОДАТЕЛЕМ В 2014 И 2015 ГОДАХ

ВИД ПОСОБИЯ
РАЗМЕР ПОСОБИЯ (РУБ.)

2014 Г. 2015 Г.

Пособие за постановку на учет 
в ранние сроки беременности

515,33 543,67

Единовременное пособие 
при рождении ребенка

13 741,99 14 497,80

Минимальный 
размер ежемесячного 
пособия по уходу 
за ребенком до полутора
лет (за полный 
календарный месяц)

за первым 
ребенком

2 576,63 2 718,34

за вторым 
и последую-
щим детьми

5 153,24 5 436,67

ТАБЛИЦА 1

Ольга МОРОЗОВА

эксперт ООО «ЦЭИНФ»

БК
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БК-бухгалтеру

Пособие при рожде-

нии ребенка. Аналогичный 
вопрос возникает и в слу-
чае с пособием, выплачи-
ваемым в связи с рождени-
ем ребенка под конец года. 
Ведь обычно в подобных си-
туациях такие события, как 
появление на свет малыша, 
получение свидетельства о 
его рождении и представ-
ление в бухгалтерию доку-
ментов для назначения со-
ответствующего пособия 
приходятся на разные годы 

– в нашем случае на 2014 и 
2015 год соответственно. И 
вопрос тут возникает все тот 
же: в каком размере его вы-
плачивать? На самом деле 
здесь все просто – оттал-
киваться следует исключи-
тельно от даты рождения ре-
бенка и ни от какой другой. 
То есть когда было выдано 
свидетельство о рождении, 
в данном случае не имеет ни-
какого значения. Иными сло-
вами, при рождении ребенка 
пособие в размере 14 497,80 
руб. выплачивается только в 
том случае, если малыш поя-
вился на свет после 1 января 
2015 года (см. также письма 
ФСС от 28 января 2014 г. № 
17-03-11/06-1026 , от 28 де-
кабря 2011 г. № 14-03-18/05-
16244 и т. д.).

ПОСОБИЕ ПО УХОДУ 

ЗА РЕБЕНКОМ

Вообще, коэффициент 
индексации к ежемесячно-
му пособию по уходу за ре-
бенком, исчисленному из 

«ПЕРЕХОДНЫЕ» ПРАВИЛА

Пособие за постановку 

на учет в ранние сроки бере-

менности. На практике справ-
ку в женской консультации о том, 
что женщина была поставлена 
на учет в ранние сроки беремен-
ности, выдают одновременно с 
«больничным», служащим осно-
ванием для расчета пособия по 
беременности и родам. В этом 
случае пособие за постановку на 
учет по беременности в ранние 
сроки выплачивают одновре-
менно с «декретными», если, ко-
нечно, документы в бухгалтерию 
были представлены также одно-
временно (п. 24 приказа Минз-
дравсоцразвития от 23 декабря 
2009 г. № 1012н). То есть вполне 
возможна ситуация, когда жен-
щина встанет на учет по бере-
менности в 2014 году, а справ-
ку ей выдадут только в 2015 году 
при выходе в декрет. Какой раз-
мер «детского» пособия в дан-
ном случае следует применять 

– в размере 2014 или 2015 года?
В такой ситуации размер по-

собия необходимо определять 
на дату, на которую приходит-
ся начало отпуска по беремен-
ности и родам. Дело в том, что 
в статье 9 Закона № 81-ФЗ ска-
зано, что пособие за постановку 
на учет в ранние сроки беремен-
ности является дополнительным 
пособием к пособию по бере-
менности и родам. Да и в соот-
ветствии с пунктом 24 приказа 
Минздравсоцразвития от 23 де-
кабря 2009 г. № 1012н данное по-
собие выплачивается одновре-
менно с «декретными» или поз-
же, но никак не раньше.

заработной платы в разме-
ре 40 процентов среднего 
заработка, не применяется. 
Однако в некоторых случаях 
бухгалтеру придется скор-
ректировать и размеры этих 
пособий. Речь идет о ситуа-
циях, когда: 

а) пособие в 2014 
году выплачивалось в 
минимальном размере. 
В этом случае с 1 янва-
ря 2015 года его необхо-
димо поднять до нового 
минимума;

б) пособие в 2014 
году выплачивалось в 
размере, превышаю-
щем установленный ми-
нимум, но он оказался 
меньше минимально-
го «детского» пособия, 
установленного на 2015 
год. Как и в предыдущем 
случае, пособие с 1 ян-
варя 2015 года нужно бу-
дет выплачивать в новом 
размере.

Пример:

1.  Сотрудница И. И. Ива-
нова получает пособие по 
уходу за первым ребенком 
до полутора лет. 40 процен-
тов от среднего заработка 
для расчета суммы ежеме-
сячного пособия составля-
ет 2400 руб. В связи с этим в 
2014 году ей выплачивалось 
пособие в минимальном раз-
мере – 2576,63 руб.

2.  Сотрудница П. П. Пет-
рова находится в отпуске по 
уходу за вторым ребенком до 
достижения им полутора лет. 
40 процентов от ее среднего 
заработка для расчета посо-

бия составляет 5200 руб. Это 
больше установленного ми-
нимального размера посо-
бия. Соответственно, имен-
но эту сумму работница и по-
лучала ежемесячно.

3.  Сотрудница А. А. Ан-
тонова получала пособие по 
уходу за первым ребенком 
исходя из 40 процентов ее 
среднего заработка в раз-
мере 3450 руб.

Вопрос: в каких размерах 
с 1 января 2015 года долж-
ны выплачиваться «детские» 
пособия И.И. Ивановой, П.П. 
Петровой и А.А. Антоновой?

Решение:

1. И.И. Ивановой с 1 ян-
варя 2015 года необходимо 
поднять размер пособия до 
2718,34.

2.  П.П. Петровой с 1 ян-
варя 2015 года также нуж-
но поднять размер посо-
бия до минимального раз-
мера, установленного на 
этот год. То есть с 1 января 
2015 года она должна полу-
чать пособие по уходу за вто-
рым ребенком до достиже-
ния им полутора лет в разме-
ре 5436,67 руб.

3.  А.А. Антоновой «дет-
ское» пособие будет выпла-
чиваться, как и в 2014 году, в 
размере 3450 руб., посколь-
ку эта величина больше уста-
новленного на 2015 год ми-
нимального размера «дет-
ского» пособия, выплачива-
емого при уходе за первым 
ребенком до достижения им 
возраста полутора лет.

Мониторинг

Нововведения

 ■ «Несчастные» тарифы 
заморозили на трёхлетку

В 2015 году и в плановом периоде 2016–2017 го-

дов размеры и порядок уплаты страховых тарифов на 

обязательное соцстрахование от несчастных случаев 

и профзаболеваний не изменятся. 

В соответствии с Законом от 1 декабря 2014 г. № 401-ФЗ 
сохраняются действующие ныне правила, установленные 
еще Законом от 22 декабря 2005 года № 179-ФЗ, согласно 
которому размер тарифа (от 0,2 до 8,5%) ставится в зави-
симости от класса профессионального риска.

В пресс-службе Кремля отмечают, что также на бли-
жайшую «трехлетку» сохраняются установленные для ин-
дивидуальных предпринимателей льготы по уплате стра-
ховых взносов на «несчастный» вид социального страхо-
вания. Останется в силе также и «инвалидная» льгота по 
уплате взносов.

 ■ Регламентирован порядок 
трудоустройства в РФ иностранцев

Каждый иностранный работник должен иметь по-

лис добровольного медстрахования, «покрывающий» 

его период работы на территории РФ. Таково требова-

ние Закона от 1 декабря 2014 г. № 409-ФЗ. 

Документ вводит в Трудовой кодекс новую главу 50.1, в 
которой прописываются особенности регулирования тру-
да работников, являющихся иностранными гражданами или 
лицами без гражданства. В данной главе уточняется пере-
чень документов, предъявляемых названными работника-
ми при приеме на работу, а также устанавливаются особен-
ности заключения трудового договора, временного пере-
вода, отстранения от работы, прекращения трудового до-
говора, а также выплаты им выходного пособия. В частно-
сти, дополнительными основаниями прекращения трудо-
вого договора послужит приостановление действия, окон-
чание срока действия, аннулирование разрешения на при-
влечение и использование труда иностранцев. Плюс ко все-
му, трудовые отношения придется расторгнуть и в случае, 
когда у самого иностранца истечет срок действия разре-
шения на работу или патента либо закончится срок дей-
ствия договора ДМС.

 ■ Расширен перечень 
застрахованных в ФСС лиц

С 1 января 2015 года право на получение пособия 

по временной нетрудоспособности будут иметь вре-

менно пребывающие на территории РФ иностранные 

граждане и лица без гражданства, заключившие тру-

довой договор на неопределенный срок либо на срок 

не менее чем 6 месяцев. 

Закон от 1 декабря 2014 г. № 407-ФЗ включил названных 
лиц в число застрахованных в системе обязательного соц-
страхования. Правда, надо сказать, что имеет место усло-
вие, которое должно быть соблюдено для того, чтобы ино-
странцу был оплачен «больничный» – работодатель обязан 
уплатить за него взносы не менее чем за 6 месяцев до того 
месяца, в котором произошел страховой случай. На такие 
случаи тариф взносов установлен в размере 1,8 процента.

 ■Скорректированы 
отчётные даты по НДС

С 1 января 2014 года отчетные даты по налогу на 

добавленную стоимость будут перенесены. И если до 

сих пор налог следовало уплачивать за истекший нало-

говый период равными долями не позднее 20-го чис-

ла каждого из трех месяцев, следующих за истекшим 

кварталом, то согласно Закону от 29 ноября 2014 г. № 

382-ФЗ НДС нужно будет их уплачивать также тремя 

траншами, но уже до 25-го числа. Также на пять дней 

сдвинулся и срок представления декларации по НДС. 

По новым правилам ее нужно будет направлять в на-

логовый орган не до 20-го числа, следующего за ис-

текшим кварталом месяца, а до 25-го.

Помимо всего прочего, Закон № 362-ФЗ содержит и 
куда менее радужные новости для налогоплательщиков. 
Во-первых, документ уточняет порядок уплаты НДФЛ с до-
ходов от продажи недвижимости. В данном случае новше-
ством является то, что налог с подобных сделок не нужно 
будет платить только в том случае, если проданное имуще-
ство находилось в собственности налогоплательщика не 3 
года, как сейчас, а все 5. Во-вторых, законодательно закре-
плено, что если доходы от продажи недвижимости меньше, 
чем кадастровая стоимость объекта, умноженная на пони-
жающий коэффициент 0,7, то именно этот минимум нуж-
но будет «вложить» в базу по НДФЛ. Указанные изменения 
вступят в силу с 1 января 2016 года.

Плюс ко всему, Закон № 382-ФЗ узаконил и торговый 
сбор, которым дополняется перечень местных налогов и 
сборов. Торговый сбор может быть введен в городах фе-
дерального значения Москве, Санкт-Петербурге и Сева-
стополе не ранее 1 июля 2015 года. В муниципальных об-
разованиях, не входящих в состав городов федерального 
значения, торговый сбор может быть введен только после 
принятия специального федерального закона.

Вскоре аудиторская 

деятельность должна бу-

дет вестись в соответ-

ствии с международны-

ми стандартами аудита 

(МСА), а также со стан-

дартами аудиторской де-

ятельности саморегули-
руемых организаций ау-
диторов. 

Законом от 1 декабря 2014 г. № 403-ФЗ закрепле-
но, что международные стандарты являются обязатель-
ными для аудиторских организаций, аудиторов, саморе-
гулируемых организаций аудиторов и их работников. На 
территории нашей страны применяются МСА, принима-
емые Международной федерацией бухгалтеров и при-
знанные в порядке, установленном Правительством РФ. 
Аудиторская деятельность ведется в соответствии с МСА 
начиная с года, следующего за тем, в котором они при-
знаны для применения в России. Не позднее 1 октября 
2015 года правительство должно установить порядок та-
кого признания. И в течение двух последующих лет они 
должны быть признаны. При этом до года, следующего 
за тем, в котором произойдет признание того или иного 
стандарта, обязательными будут являться федеральные 
правила (стандарты), утвержденные Правительством РФ, 
и федеральные стандарты, принятые уполномоченным 
органом.

Помимо всего прочего, Законом № 403-ФЗ уточнены 
случаи, когда аудит должна проводить аудиторская орга-
низация. Плюс ко всему определен перечень лиц, которые 
вправе обращаться в суд с заявлением о признании ауди-
торского заключения заведомо ложным. Расширен и сам 
предмет аудита. Как следствие, аудиторской услугой, т. е. 
услугой, которую могут оказывать только аудиторские ор-
ганизации и индивидуальные аудиторы, является не толь-
ко проведение аудита бухгалтерской (финансовой) и ана-
логичной ей отчетности, но также проведение аудита лю-
бой иной финансовой информации. Официальным доку-
ментом о достоверности такой информации является ис-
ключительно заключение аудиторской организации (инди-
видуального аудитора).

 ■Факторинг откроет резидентам 
доступ к валютным операциям

Правительство распоряжением от 27 ноября 2014 г. 

№ 2366-р внесло в Госдуму законопроект, направлен-

ный на повышение эффективности экспортных опера-

ций. Документ содержит положения, разрешающие 

валютные операции между резидентами и финансовы-

ми агентами (факторами) в рамках договоров финан-

сирования под уступку денежного требования (фак-

торинга), а также признающие обязанности резиден-

та по репатриации экспортной выручки.

В пояснительной записке к документу отмечается, что 
в настоящее время предоставление услуг по международ-
ному факторингу российским потребителям российскими 
факторинговыми компаниями сталкивается с ограничения-
ми, накладываемыми российским валютным законодатель-
ством. Так, статья 9 Закона «О валютном регулировании и 
валютном контроле» запрещает осуществление валютных 
операций между резидентами, за исключением отдельных 
операций. Причем валютные операции между российски-
ми факторинговыми компаниями и резидентами-экспор-
терами под это исключение не подпадают. В то же время 
присоединение России к Конвенции УНИДРУА по междуна-
родным факторинговым операциям (Закон от 5 мая 2014 г. 
№ 86-ФЗ) позволяет привести законодательство РФ в этой 
части в соответствие с международными стандартами в об-
ласти факторинга. 

«Принятие законопроекта позволит ускорить оборачи-
ваемость средств российских экспортеров, повысить эф-
фективность экспортных операций, в том числе путем рас-
ширения участия российских факторинговых компаний в 
экспортном и предэкспортном финансировании резиден-
тов-экспортеров, создаст условия для роста объема экс-
порта несырьевых товаров из России», – поясняет пресс-
служба кабинета министров.

 ■ Аудиторов «подсадили» 
на международные стандарты

МСАМСА
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22 ДЕКАБРЯ/
ПОНЕДЕЛЬНИК

СУП
  Харчо с мясом
  Крем-суп из шпината 
и зелени с сыром 
«Филадельфия»

ПОСТНЫЙ СУП
  Суп-пюре 
из шпината

ГОРЯЧЕЕ
  Котлетка из 
баранины с мятным 
соусом и печеными 
томатами
  Паста «Пенне» с 
копченым лососем 
в сливочном соусе с 
икрой «Тобико» 

ПОСТНОЕ ГОРЯЧЕЕ
  Равиоли с 
картофелем и 
луковыми чипсами

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Салат «Бургомистр»

ПОСТНЫЙ САЛАТ
  Салат с зеленым 
яблоком, сельдереем, 
сладким перцем и 
мятой

СУШИ
  Ролл «Чука Гункан»

23 ДЕКАБРЯ/
ВТОРНИК

СУП
  Аквакотта с рыбой и 
копченым угрем
  Крем-суп из тыквы 
с тыквенными 
семечками

ПОСТНЫЙ СУП
  Суп-пюре из 
тыквы с тыквенными 
семечками

ГОРЯЧЕЕ
  Wok: свинина с 
овощами и яичной 
лапшой
  Треска в сырной 
шубке с цветной, 
брюссельской и 
капустой брокколи

ПОСТНОЕ ГОРЯЧЕЕ
  Овощи в кисло-
сладком соусе

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  «Буржуа» с копченой 
курочкой

ПОСТНЫЙ САЛАТ
  Салат их вяленых 
и свежих томатов с 
песто и кедровыми 
орешками

СУШИ
  Ролл «Бекон»

24 ДЕКАБРЯ/
СРЕДА

СУП
  Суп картофельный 
с чечевицей и 
сельдереем на 
копченых ребрышках
  Крем-суп из сладкой 
паприки с пармезаном

ПОСТНЫЙ СУП
  Суп картофельный 
с  чечевицей и 
сельдереем

ГОРЯЧЕЕ
  Зразы мясные, фар-
шированные шампиньо-
нами и луком, на 
шпинатной подушке
  Палтус запеченный 
с кабачками, томлен-
ными в сливочно-
сметанном соусе

ПОСТНОЕ ГОРЯЧЕЕ
  Жареные грибы с 
картофелем

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Салат «Печенкин»

ПОСТНЫЙ САЛАТ
  Салат из тыквы и 
шпината с орехами

СУШИ
  Ролл «Темпура» 
с лососем

25 ДЕКАБРЯ/
ЧЕТВЕРГ

СУП
  Солянка грибная
  Крем-суп из 
стручковой фасоли с 
луковыми чипсами

ПОСТНЫЙ СУП
  Суп-пюре из 
стручковой фасоли

ГОРЯЧЕЕ
  Шницель из 
куриного филе с 
овощами-гриль 
  Филе окуня на тосте 
из ризотто с зеленой 
спаржей и томатным 
соусом

ПОСТНОЕ ГОРЯЧЕЕ
  Крупеник из риса с 
овощами в горшочке

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Стаф с лососем в 
сливочном соусе с 
брокколи 

ПОСТНЫЙ САЛАТ
  Салат из свежих 
овощей с мятой и 
базиликом

СУШИ
  «Хосомаки» 
с копченым угрем

26 ДЕКАБРЯ/
ПЯТНИЦА

СУП
  Домашний суп-
лапша с куриными 
фрикадельками
  Крем-суп из 
зеленого горошка с 
карамелезированным 
беконом

ПОСТНЫЙ СУП
  Суп-пюре из 
зеленого горошка

ГОРЯЧЕЕ
  Беф-строганов с 
толченым картофелем
  Котлетка из судака 
и окуня с жульеном из 
овощей

ПОСТНОЕ ГОРЯЧЕЕ
  Равиоли с вишней

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  «Оливье» с треской

ПОСТНЫЙ САЛАТ
  Брускеты с овощной 
икрой

СУШИ
  «Хоккайдо»

г. Архангельск, ул. Поморская, 54. Тел. (8182) 65-11-11, +7 (909) 556-11-11. Проекты29.рф, projects29.ru

БИЗНЕС-ОБЕДЫ НА TERRASA с 12.00 до 15.00 

СЕМЕЙНЫЕ ТРАДИЦИИ 
В ТЕРРАСЕ 

ПО ВЫХОДНЫМ
с 12.00 – 17.00
Суп дня подается 
в СУПНИЦЕ
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Психология бизнеса: Профессионализм – это чувство ответственности

Избавьте шефа 
от беспокойства!

Когда я первый 
раз устраивался 
на работу, у меня 
не было никакого 
особенного 
понимания 
психологии 
отношений между 
начальником 
и подчиненным 
и не было никакой 
красивой теории 
о том, как нужно 
«правильно» вести 
себя. С другой 
стороны, отношение 
к работе, как потом 
позже оказалось, 
у меня было 
специфическим. 
Не знаю уж, 
откуда оно такое 
взялось, но до 
поры до времени 
я искренне 
считал, что никак 
иначе к работе 
относиться и нельзя.

Я никогда не был великим 
специалистом в том, что де-
лал. Увлеченным и неплохо 
соображающим работником 

– да. Все задания в конечном 
счете выполнял, но частенько 
тянул до последнего момен-
та и не всегда делал работу 
так качественно, как сам бы 
того хотел, – от своей лени-
вой натуры не убежишь. Но 
никогда не подводил началь-
ника и коллектив. Если что-то 
должно было быть сделано – 
оно было сделано, даже если 
требовалось задержаться 
на работе или выйти за рам-
ки своих непосредственных 
обязанностей. Все жалобы и 
нытье – потом. 

Было здесь ощущение 
того, что работа ДЕЙСТВИ-
ТЕЛЬНО должна быть сдела-
на: не потому, что начальник 
приказал, а из своего соб-
ственного понимания за-
дач, стоящих перед коллек-
тивом и конторой в целом, – 
чувства личной ответствен-
ности за общее дело. И это 
при том, что я работал на 
младшей должности – фак-
тически на побегушках, мой 
личный вклад в «общее дело» 

был минимальным, и в слу-
чае чего никто бы не заметил 
потери бойца. 

Никакого самоотвержен-
ного героизма или особен-
ной психологической муд-
рости – наоборот, мне каза-
лось, что это естественно и 
все остальные мои коллеги 
не только более ответствен-
ны, но еще и более образо-
ванны и профессиональны. 
В общем, чувствовал себя 
ребенком среди взрослых 
и старался быть «на уровне».

Первый намек на то, что я 
отношусь к работе каким-то 
особенным образом, я полу-
чил перед моим переводом 
на более перспективную 
должность. Начальник вы-
разил сожаление по поводу 
моего ухода и сказал, что со 
мной было очень приятно ра-
ботать, потому что мне «мож-
но дать поручение и забыть 

– все будет сделано». Тогда 
это показалось сомнитель-
ным комплиментом, пример-
но как если бы он был до глу-
бины души тронут тем, что 
сотрудник весь год прихо-
дил на работу одетым. Раз-
ве могло быть как-то иначе?

В двух других конторах 
для меня ситуация повтори-
лась. Но я обнаружил, что к 
своим обязанностям отно-

ситься иначе можно и дале-
ко не все сотрудники при-
держиваются чувства ответ-
ственности за общее дело. 
Для очень многих ситуация 
вывернута наизнанку – они 
действуют с позиции, что это 
контора во главе с начальни-
ком ответственна за их жизнь 
и благополучие, а они – так и 
быть – готовы за это порабо-
тать. Это те самые люди, ко-
торые во всех своих несча-
стьях винят коллег, руковод-
ство, правительство и лично 
Путина. 

Чего хочет начальник от 
своих подчиненных? 

С точки зрения моло-
дого специалиста, знаний, 
умения работать в коллек-
тиве, способности учиться 
и т. д. Обычные клише из га-
зетных вакансий. Проще го-
воря, сотрудник должен быть 
способен выполнить возло-
женные на него обязанности 
и ужиться с остальным кол-
лективом. Однако это дале-
ко не вся правда о мотивации 
руководителя и даже не глав-
ная ее часть. В большинстве 
случаев работу, о которой 
идет речь, выполнить могут 
очень многие, и очень многие 
способны ужиться в коллек-
тиве. Но почему тогда все на-

чальники жалуются, что так труд-
но найти хорошего сотрудника? 

О чем говорят на всех тре-
нингах профессионального и 
личностного роста? О том, что 
нужно набраться мужества и 
перестать перекладывать от-
ветственность за свою жизнь и 
свои дела на чужие плечи. Зна-
комая теория?

Так вот, руководитель ищет 
не просто ответственного, он 
ищет гиперответственного че-
ловека, который возьмет на себя 
его заботы и позволит ему рас-
слабиться. Повторяю: начальник 
ищет того, на кого можно будет 
свалить часть собственной от-
ветственности. 

Ответственность, какой бы 
осознанной она ни была, – это 
всегда напряжение, а психика 
всегда будет стремиться от это-
го напряжения избавиться. Даже 
самый взрослый и ответствен-
ный человек с удовольствием и 
при первой же возможности из-
бавится от груза. 

При этом начальник не ждет, 
что сотрудник будет в букваль-
ном смысле выполнять его рабо-
ту. Мы ведь говорим о хорошем 
начальнике, который сам в про-
шлом – гиперответственный ра-
ботник, а теперь заведомо нахо-
дится в ситуации, когда не может 
сделать все собственноручно. 
Хороший работник, на нехватку 

Олег САТОВ

satway.ru

БК

Акценты

 ■ «Севералмаз» планирует 
получить чистую прибыль

Добыча алмазов на Ломоносовском месторожде-

нии в Архангельской области в 2014 году достигла 1,61 

млн карат, а в 2015-м должна превысить 2 млн карат. 

ОАО «Севералмаз» впервые выйдет на чистую прибыль.

По словам советника генерального директора «Север-
алмаза» Виталия ФОРТЫГИНА, всего с начала разработки 
месторождения в 2005-м добыто около 4 млн карат алма-
зов. Через два года фабрика должна выйти на полную про-
ектную мощность – до 5 млн карат в год.

«На данный момент доля архангельских алмазов в об-
щем объеме добычи нашей материнской компании «Алро-
са» составляет около 2%, должна же повыситься до 10%, – 
уточняет генеральный директор ОАО «Севералмаз» Сергей 
ГЕРАСИМОВ. – Огромные инвестиции в разработку окупа-
ются не быстро, но уже в 2015 году мы начнем получать чи-
стую прибыль».

По словам гендиректора, предприятие не испытыва-
ет каких-либо трудностей в связи с падением курса рубля. 
На мировом рынке алмазы традиционно продаются исклю-
чительно за доллары США. По предварительным оценкам, 
стоимость запасов Ломоносовского меторождения – $12 
млрд. В бюджет Архангельской области от деятельности 
«Севералмаза» в 2014 году поступит около 500 млн рублей, 
в бюджет Приморского района – порядка 40 млн рублей, 
сообщает ИА «Двина-информ». 

 ■ Роспотребнадзор считает 
позицию турфирм незаконной 

Требовать с клиентов турфирм доплаты за уже 

оформленные туры на новогодние праздники проти-

возаконно, считают в Роспотребнадзоре.

«Ввиду появления в СМИ сведений о том, что в сфере 
предоставления туристских услуг туроператоры из-за про-
изошедшего снижения курса рубля по отношению к основ-
ным иностранным валютам стали «замораживать» испол-
нение ранее взятых ими на себя обязательств по догово-
ру о реализации турпродукта, уже оплаченного потреби-
телями, либо требовать с потребителей соответствующих 
доплат, Федеральная служба по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополучия человека разъясняет, 
что подобные действия, как правило, являются противо-
правными»,– говорится в сообщении на сайте ведомства.

Ранее Ростуризм сообщал, что Роспотребнадзор и 
ФАС не смогут защитить российских потребителей в слу-
чае, если туроператоры потребуют доплату за уже куплен-
ные туры из-за снижения курса российской валюты. Уточ-
нялось, что в условиях резкого снижения рубля некоторые 
туроператоры предлагают туристам, которые ранее пол-
ностью рассчитались за новогодние туры, либо сократить 
число дней отдыха и внести дополнительные суммы, либо 
аннулировать купленный тур.

 ■ Регион сэкономил 
на госзакупках 640 млн рублей

За 11 месяцев 2014 года контрактное агентство Ар-

хангельской области провело 6260 процедур опреде-

ления поставщиков, подрядчиков и исполнителей на 

сумму 28,3 млрд рублей. Об этом сообщает пресс-

центр областного правительства.

В результате снижения начальной цены контрактов 
сэкономлено  640,5 млн рублей. Для централизации заку-
пок в этом году агентством впервые проведены закупки для 
муниципальных заказчиков. Речь идет об объектах адрес-
ной инвестиционной программы. Стоимость таких закупок 
составила 493,6 млн рублей, экономия – 16,7 млн рублей.

 ■ В Архангельской области 
снизился уровень безработицы

В январе – ноябре 2014 года в Архангельской обла-

сти в органы службы занятости в поиске подходящей 

работы обратились 35,5 тысячи человек, что на 13,9% 

меньше, чем в 2013-м. Официальная численность без-

работных в регионе на 1 декабря – 8433 человека: на 

477 меньше, чем на эту же дату 2013-го. 

С начала года количество безработных граждан, заре-
гистрированных в службе занятости населения области, 
снизилось на 1124 человека. Работодателями заявлено 
12 655 вакансий: на три тысячи больше, чем в 2013-м. Тру-
доустроено 77% обратившихся.

С 1 января 2015 года вступают в силу изменения в Феде-
ральный закон «О правовом положении иностранных граж-
дан в Российской Федерации». Теперь для иностранных ра-
ботников, прибывших в Россию в порядке, не требующем 
получения визы, не будет применяться механизм квотиро-
вания. Его заменит патентная система. В связи с этим перед 
директорами центров занятости поставлена задача актив-
нее взаимодействовать с работодателями по предоставле-
нию вакансий и легализации трудовой деятельности, сооб-
щает пресс-служба Правительства Архангельской области.

На мероприятия по организации занятости населения 
в региональном бюджете на 2015 год предусмотрено бо-
лее 70 млн рублей.
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Реклама

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы зна-
ем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Продам реально прибыльный и налаженный вендинговый биз-
нес (10 автоматов). Работает как ООО на ЕНВД. Обеспеченность ме-
стами и договорами на 120%. Тел. 89115607362.

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ ООО «ДОБРЫЙ ДОМ» Центр оформления недвижимости 
для населения. Юридические консультации – опыт работы 15 лет. 
Составление договоров купли-продажи, дарения, исков, претензий, 
жалоб: 8(8182)69-69-83. Представление интересов граждан в судах. 
Запись на прием к юристу: 8(8182)21-40-10. ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТЕХНИ-
ЧЕСКИХ ПАСПОРТОВ: 8(8182)69-69-04. Заявки на ипотеку Сбербан-
ка и ВТБ24: 8(8182)69-69-05, 8(8182)69-67-08. Подготовка техниче-
ских планов (зданий сооружений, помещений) для постановки на ка-
дастровый учет. Внесение изменений в кадастр. Акт обследова-
ния для снятия с учета. Кадастровые паспорта: 8(8182)69-69-16. Со-
гласование перепланировок, проемов, балконов: 8(8182)69-69-05.
Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 8-911-552-59-34. 
Оформление земли. Межевание, раздел, уточнение границ земель-
ного участка. Кадастровый учет: 8(8182)69-69-84. Электронные ан-
кеты на загранпаспорт: 8(8182)69-67-08. Подбор квартир для покуп-
ки по «военной ипотеке», с использованием материнского капита-
ла, всех видов сертификатов: 8 (8182)69-69-07. КВАЛИФИЦИРОВАН-
НЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ, ОБМЕНУ КВАРТИР: 
8 (8182)69-69-85, 8(8182)69-69-14, 8(8182)69-69-17, 8(8182)69-69-82, 
8(8182) 69-69-84. ДЛЯ ВАШЕГО УДОБСТВА – ТРИ ОФИСА В ЦЕНТРЕ АР-
ХАНГЕЛЬСКА: ул. Тимме, д. 28, оф. 3; 8(8182)64-10-55, 8(8182)69-69-87; 
8(8182)69-69-04; ул. К. Маркса, д. 37, оф. 1; 8(8182)69-69-02, 8(8182)69– 67 -04;
пр. Ломоносова, д. 206 оф. 105/1; 8(8182)21-40-10, 8(8182)69-68-98. Сайт 
www.dobrodom29.ru.

ТРАНСПОРТ

 ■ Срочно! Продаю а/м Хонда CR-V (1999), американец, в нормаль-
ном состоянии, цвет черный, двигатель V-2.0. Тел. +7-921-292-2971.

 ■ Продаю Volkswagen Polo Sedan (2011 г.в.), пробег 75000 км,
V-1,6, мощность 105 л.с. Новая летняя резина, комплект зим-
ней резины, парктроник, модельные чехлы, сигнализация с а/з. 
Цена 380 000 руб. Торг. Тел. +7 909 556 2850.

ВАКАНСИИ

 ■ Требуется менеджер по работе с клиентами, возможно через 
обучение. Центр города, оформление, з/плата – оклад+%. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В Издательский дом требуется менеджер по рекламе. Центр 
города, оформление. Дружный творческий коллектив. Условия и гра-
фик работы обсуждаются индивидуально на собеседовании с руко-
водителем. Требования – активность, грамотность, коммуникабель-
ность, умение находить нестандартные решения, ответственность, 
порядочность. Опыт работы в СМИ будет преимуществом. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется высококвалифицированный кондитер на выполне-
ние индивидуальных заказов. Центр города, оформление. З/плата – 
договорная, обсуждается при собеседовании в зависимости от ква-
лификации. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется товаровед (совместительство). Обязательно про-
фильное образование – товаровед непродовольственных товаров. 
Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-
200-4710.

 ■ Требуется специалист по корпоративной продукции. Креатив-
ное мышление. Приветствуется опыт работы в полиграфической сфе-
ре. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-
963-200-4710.

 ■ Требуется координатор промо-персонала. Опыт по поиску пер-
сонала и координации его работы обязателен. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710

 ■ В экспертную компанию требуется инженер ПГС для работы со 
строительной документацией. Опыт работы гл. инженером от 5 лет – 
обязательно. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.
ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется кассир по продаже а/билетов (через обучение). Резю-
ме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие требуются руководитель ком-
мерческой службы и менеджер по продажам. Официальное оформ-
ление, полный соц. пакет. Соц. льготы. Опыт прямых продаж – обя-
зательно! Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ В бутик модной одежды требуются административный менед-
жер и продавец-консультант. Центр города, оформление, достойная 
з/плата. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. 
+7-963-200-4710.

Проект: Идеи молодых людей нашли поддержку 

В поиске инноваций
В декабре завершился трехлетний 
международный проект ЕИСП 
«Коларктик» «Молодые инновационные 
предприниматели», участниками которого 
стали молодые предприниматели из 
Финляндии, Швеции, Норвегии и России. 
Организаторы ставили перед собой 
амбициозную задачу: создать в Баренц-
регионе широкую сеть поддержки 
инновационных бизнес-идей, помочь 
молодым предпринимателям в развитии 
своего бизнеса и поиске партнеров.

Результатом проекта 
стали 10 трансграничных 
бизнес-проектов, трое сту-
дентов из Мурманской об-
ласти официально получи-
ли статус предпринимате-
ля, а молодые бизнесмены 
из Мурманска и Тромсе за-
регистрировали собствен-
ную компанию.

Ведущим партнером 
проекта выступил Лапланд-
ский университет приклад-
ных наук (Финляндия). В 
России его поддержали НП 
«Социум+», Северная тор-
гово-промышленная пала-
та, МГГУ, МГПУ, МИБО (МГИ), 
а также министерство эко-
номического развития Мур-
манской области. Партне-
ром от норвежской сторо-
ны стал Норвежский Баренц 
Секретариат, а от Швеции – 
Ассоциация высшего обра-
зования Восточного Норр-
боттена.

В национальном семи-
наре открытия проекта при-
няли участие свыше 50 че-
ловек. В результате было 
отобрано 32 участника. Сре-
ди них оказались как сту-
денты с продуманной биз-
нес-идеей, так и молодые 
предприниматели, которые 
уже зарегистрировались и 
начали свое дело. Бизнес-
идеи студентов тщатель-
но анализировались, и экс-
перты-менторы помогли 
им в разработке индивиду-
альных программ развития 
предлагаемого бизнеса. 

Для установления биз-
нес-контактов в Торнио, 
Мурманске и Киркенесе 

прошли три конференции с 
участием молодых предпри-
нимателей. Мероприятия 
сочетали в себе теоретиче-
скую информацию, практи-
ческие советы от действу-
ющих предпринимателей 
и представителей компа-
ний-инвесторов. При этом 
каждая конференция име-
ла определенную направ-
ленность. 

Так, во время конферен-
ции в Торнио участники по-
лучили общую информацию 
о сути проекта и его задачах, 
познакомились с результа-
тами предыдущего проек-
та по предпринимательству. 
На конференции в Мурман-
ске в процессе бизнес-игры 
они узнали, как отрыть свое 
дело в России. Мероприя-
тие совпало с проведением 
выставки «Кольский Партне-
риат–2013», так что во вто-
рой день конференции на-
чинающие предпринимате-
ли посетили ряд компаний, 
которые занимаются транс-
граничными операциями. На 
завершающей конференции 
в Киркенесе акцент был сде-
лан на аспекты междуна-
родного бизнеса и новые 
подходы к разработке инно-
вационных продуктов. Ос-
нователь и президент ком-
пании SeedForumGlobal нау-
чил молодых людей эффек-
тивно представлять свои 
бизнес-идеи.

В Мурманске и в Рова-
ниеми начали работу две 
пилотные инновац ион-
ные бизнес-лаборатории 
«InnoBarentsLab». Они пре-

доставляют участникам 
проекта бесплатную кон-
сультационную поддержку, 
помещения для проведения 
бизнес-встреч, организу-
ют тренинги и семинары по 
различным бизнес-темати-
кам, в том числе по  ресурс-
ной поддержке креативного 
бизнеса, управлению ком-
муникациями, подготовке и 
защите бизнес-плана, мар-
кетинговым решениям на 
рынке товаров и услуг, соз-
данию финансового плана. 
В рамках InnoBarentsLab 
прошли пилотные «Бизнес-
лагеря», где молодые пред-
приниматели участвовали в 
B2B-встречах и посещали 
действующие компании. В 
результате они смогли на-
ладить сотрудничество с 
данными организациями и   
спланировали совместные 
мероприятия.

Завершающим событи-
ем проекта стал крупный 
международный «Баренц 
Бизнес Фестиваль», кото-
рый прошел в июне 2014 
года в финляндском Торнио. 
Свои товары и услуги пред-
ставили 28 компаний, а по-
сетили событие около 400 
человек.

Проект «Молодые инно-
вационные предпринимате-
ли» в рамках программы на-
ставничества предоставил 
участникам возможность 
получить бесплатные кон-
сультации экспертов из раз-
личных областей: туристи-
ческий бизнес, поиск пар-
тнеров за рубежом, патен-
тование изобретений, про-
дукции, услуг, регистра-
ция товарных знаков, осно-
вы начала своего дела, ве-
дение налогового и бухгал-
терского учета, продвиже-
ние идеи/продукта. Также в 
рамках программы настав-
ничества были проведены 
семинары в Северной тор-
гово-промышленной палате 
для студентов, которые хо-
тят открыть свой бизнес по 
написанию бизнес-планов и 
получению стартапов.

Больше информации о проекте 

вы можете найти в нашей группе 

в фейсбуке: www.facebook.com/YIEproject 

или в блоге: yieproject.blogspot.ru

которых так сетуют начальники, 
это тот, на кого можно перело-
жить ответственность, тот, кто 
может избавить начальника от 
психологического напряжения. 
И это гораздо важнее, чем зна-
ния и умения. Сделать работу 
могут многие, а избавить от бес-
покойства – единицы: люди же-
лезобетонной надежности, ко-
торые не просто тихо и исправно 
сидят на своем месте, а готовы 
занять в отношении своего руко-
водителя позицию равного или 
даже старшего… но не в смысле 
своей правоты или зарплаты, а в 
смысле разделения ответствен-
ности за общее дело.

С этой точки зрения профес-
сионал – не тот, кто профессио-
нально выполнят свою работу, а 
тот, кто профессионально к ней 
относится. Почувствуйте раз-
ницу! Смысл не в том, чтобы все 
знать и уметь, не в том, чтобы 
все успевать, и не в том, чтобы 
не совершать ошибок. Все это 
не более чем пожелания, а тре-
бование совсем другое – отно-
ситься к своей работе так, чтобы 
начальник мог поставить зада-
чу и больше по этому поводу не 
беспокоиться. Либо, если воз-
никнут какие-то проблемы, о них 
станет известно до того, как бу-
дет слишком поздно. 

Хорошему работнику до все-
го есть дело – его личное чув-
ство ответственности не за-
стревает на уровне должност-
ных обязанностей. Все осталь-
ные, кто пальцем о палец не уда-
рит, если за это не платят, – раз-
гильдяи и любители. 

Если речь не о конторе, где 
все держится на кумовстве и 
личных связях, по карьерной 
лестнице продвигаются именно 
те, кто знает не только свое дело, 
но и дело своих коллег уровнем 
выше и ниже. Если вы свою от-
ветственность видите шире, чем 
ее видит ваш руководитель, рано 
или поздно вы займете его ме-
сто. Ответственность не воз-
лагается, она берется по своей 
воле и инициативе. Надежды на 
то, что кто-то окажет вам дове-
рие и вручит бразды правления 
в ваши руки, абсурдны. Снача-
ла добровольная (гипер)ответ-
ственность за общее дело без 
зарплаты и признания – толь-
ко потом ключи от личного ка-
бинета.

Элементарно! Работа долж-
на быть сделана, и никаких дет-
ских отговорок здесь быть не 
может. Не можешь ТАК отно-
ситься к работе – увольняйся… 
или смирись со своим непрофес-
сионализмом.
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ОВЕН. Вам при-
шло время засучить 
рукава. Вашим дело-

вым кредо на предстоящие 
семь дней должны стать от-
ветственность и упорство. 
Чтобы изменить ситуацию 
на работе, начинать дей-
ствовать надо сейчас. 

ТЕЛЕЦ. На пред-
стоящей неделе вы 
будете ощу щ ать 

прилив сил. Сейчас самое 
время возродить проекты, 
которые по каким-то причи-
нам оказались задвинуты в 
долгий ящик. В осуществле-
нии ваших идей помогут де-
ловые партнеры. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
следует действовать 
с предельной осто-

рожностью. Конкуренты спо-
собны разгадать ход ваших 
мыслей и сорвать важные 
сделки. Будьте внимательны 
и расчетливы в финансовых 
вопросах.  

РАК. Вам не стоит 
осуществлять круп-
ные покупки. Может 

получиться так, что, не разо-
бравшись в ситуации, вы по-
тратите больше средств, 
чем ожидаете. Стоит повре-
менить с поездками, однако 
если выходите из дома, де-
лайте это заранее, чтобы не 
опоздать.

ЛЕВ. Вас ожидает 
благодатный пери-
од. Однако звездо-

четы лондонского Сити со-
ветуют внимательно контро-
лировать все детали вашего 
бизнеса. Осмотрительность 
в пути также не помешает. 
Уделите внимание близким, 
они очень этого ждут. Ведь в 
последнее время вам при-
шлось целиком и полностью 
посвятить себя работе и де-
ловым вопросам. 

ДЕВА. У вас могут 
возникнуть пробле-
мы с клиентами или 

заказчиками, а также дело-
выми партнерами. Следует 
внимательнее прислуши-
ваться к их пожеланиям. 
Успех сокрыт в умении ма-
неврировать, а также в бы-
стром принятии ответствен-
ных решений.

ВЕСЫ. Звезды по-
могут вам добиться 
успеха в деловых пе-

реговорах. Даже если с кем-
то из коллег у вас возникнут 
трудности, все в итоге прой-
дет гладко и закончится обо-
юдным согласием. Будьте 
готовы к смелым решениям, 
ведь они сейчас просто 
необходимы. 

СКОРПИОН. Вам 
астрологи лондон-
ского Сити рекомен-

дуют внимательнее отно-
ситься к текущим делам. Не 
бойтесь сложностей, по-
скольк у именно умение 
справляться с ними делает 
вас сильнее. Смелее при-
ступайте к работе, и резуль-
тат не заставит себя долго 
ждать. 

СТРЕЛЕЦ. Сомне-
ния в своих деловых 
способностях могут 

подорвать у вас веру в себя. 
Неуверенность порождает 
застой и ведет к потере вре-
мени. Только сильные и свое-
временные ходы приведут к 
успеху. Все, что ослабляет 
сейчас деловую волю и под-
рывает инициативу, должно 
быть отвергнуто.

КОЗЕРОГ. Слиш-
ком длительные раз-
думья и избрание 

наиболее верного делового 
решения способны приве-

сти вас к крупным финансо-
вым потерям. Время ускори-
лось, и нужны действия, а не 
планы на будущее. Астроло-
ги, консультирующие лон-
донский Сити, настаивают 
на необходимости самым 
внимательным образом сле-
дить за развитием событий 
и действовать быстро и 
решительно.

ВОДОЛЕЙ. Вам 
необходимо не сле-
довать за всеми, а 

действовать самостоятель-
но. Люди подвержены мани-
ям, и находиться в экзальти-
рованной толпе опасно, так 
как это ведет к крупным 
убыткам. При каждом пово-
роте событий следует пола-
гаться только на самого 
себя и свое понимание биз-
неса. Любые другие подхо-
ды не дадут позитивного 
результата.

РЫБЫ. Вы рискуе-
те остаться непоня-
тыми своими колле-

гами и партнерами. Прояви-
те упорство, держите ситуа-
цию под контролем и пре-
жде всего думайте о разви-
тии своего бизнеса. При 
должном отношении все 
усилия для осуществления 
з а д у м а н н ы х  п р о е к т о в 
окупятся. 

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 22 – 28 декабря
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